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Entretien téléphonique entre 
le Président Tebboune et son 

homologue tunisien Kaïs Saïed

Communauté algérienne à l’étranger:

Berramdane en tournée en France

Le président de 
la République, 
M.Abdelmadjid 

Tebboune a eu, lundi, un 
entretien téléphonique avec son 
homologue tunisien, M.Kaïs 
Saïed au cours duquel il lui a 
affirmé “la solidarité du peuple et 
du gouvernement algériens avec 

la Tunisie en cette étape sensible”, 
a indiqué un communiqué de la 
présidence de la République.
“Le président de la République, 
M.Abdelmadjid Tebboune a eu 
un entretien téléphonique avec 
son frère Kaïs Saïed, président 
de la République de Tunisie, 
au cours duquel il lui a affirmé 

la solidarité du peuple et du 
gouvernement algériens avec la 
Tunisie en cette étape sensible”, 
lit-on dans le communiqué.
Lors de l’entretien, les deux 
Présidents ont évoqué “le soutien 
des relations algéro-tunisiennes 
dans divers domaines”, conclut 
le document.

M. Nazih 
Berramdane, 
conseiller du 

président de la République, 
chargé du Mouvement associatif 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, a entamé une 
tournée en France depuis le 19 
août 2021 et qui  se poursuivra 
jusqu’au 23 du même mois.
M.Berramdane qui a tenu une 
réunion avec les représentants 
du mouvement associatif 
de la diaspora algérienne 
établie à Marseille et à Lyon, 
a mis l’accent sur “la volonté 
sincère des Pouvoirs publics, 
notamment le président de la 
République d’œuvrer pour le 
renforcement des liens forts qui 
existent entre la communauté 
nationale à l’étranger et la 
mère-patrie”. Des “liens forts 
et particuliers” démontrés 
par l’élan de solidarité, sans 
précédent, qui s’est manifesté 
lors de la double propagation 
meurtrière du COVID-19 et des 
feux de forêts à travers le pays.
M.Berramdane a également 
exhorté la diaspora algérienne 
à “mieux s’organiser de 
manière à constituer une force 
capable de défendre ses propres 
intérêts dans le pays d’accueil, 
d’apporter sa contribution 
aux efforts de développement 
qui ont lieu dans son pays 
d’origine et permettre aux 
autorités algériennes d’assurer 
un meilleur accompagnement”.
Au cours de ces rencontres, 
il a écouté les préoccupations 
de la diaspora qui s’articulent 
notamment autour des questions 
culturelles, le rétablissement 
des liaisons aériennes et 
maritimes de et vers l’Algérie, 

le rapatriement des dépouilles 
mortelles et la facilitation de 
l’acheminement des dons.
A ce titre, M. Berramdane a fait 
savoir que sa démarche “dénote 
tout l’intérêt que le président de 
la République accorde à cette 
catégorie de compatriotes” et 
vise à “établir des passerelles de 
communication, marquées par 
la transparence et la crédibilité”.
C’est pourquoi, a t-il souligné, 
“le président de la République 
insiste sur le caractère 
scientifique et non politique 
des motifs qui expliquent les 
décisions de fermeture et de 
réouverture graduelle des 
frontières liées à la Covid-19”, 
ajoutant que ces décisions 
“ont donné des résultats 
probants, dans la mesure où 
elles ont permis de constater 
une baisse sensible des cas de 
contamination, la reprise de 
l’année scolaire et universitaire 
et bien d’autres commodités”.
Berramdane a indiqué, à ce 
propos, que “des avancées” 
sont constatées avec la 
réouverture progressive des 
frontières, relevant que “l’on 
est passé d’une fermeture totale 
des frontières à une ouverture 

partielle avec confinement de 5 
M.jours puis à une suppression 
de l’obligation de confinement, 
et nous restons optimistes quant 
à l’avenir, notamment en ce qui 
concerne le rétablissement de 
plusieurs autres vols de et vers 
la France”.
S’agissant de la question de 
rapatriement des dépouilles 
mortelles vers l’Algérie, M. 
Berramdane a précisé qu’il 
s’agit d’une “décision claire” 
du président de la République 
par laquelle l’Etat s’est engagé 
à “prendre en charge le transfert 
des dépouilles des Algériens 
décédés à l’étranger”, affirmant 
qu’il est “du devoir de toutes 
les administrations publiques 
de respecter rigoureusement cet 
engagement”.
Le Conseiller du président de 
la République a souligné que 
“l’Algérie nouvelle a besoin de 
tous ses enfants, qu’ils soient 
en Algérie ou à l’étranger, et 
de toutes ses compétences 
pour qu’elle soit construite sur 
de nouvelles bases solides où 
la diaspora algérienne aura sa 
place et son mot à dire dans 
toutes les sphères de la vie 
publique”.
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Lamamra effectue 
une visite de travail 

en Tunisie

Lamamra remet au 
Président Kaïs Saïed 
un message de son 
homologue algérien

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, effectue 
aujourd’hui une visite 
de travail en Tunisie, en 
qualité d’envoyé spécial du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
indique un communiqué du 
ministère.
“Cette visite s’inscrit dans le 
cadre de la volonté commune 
des deux pays de raffermir 
davantage les relations 

privilégiées de fraternité, 
de coopération et de bon 
voisinage et d’œuvrer à 
la consolidation de leur 
tradition de concertation et de 
coordination sur les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun”, souligne 
le communiqué.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra a remis, 
lundi, un message du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
au président tunisien Kaïs 
Saïed.
“J’ai eu l’honneur de 
rencontrer le Président Kaïs 
Saïed, auquel j’ai remis un 
message écrit de son frère 
le Président Abdelmadjid 
Tebboune”, a écrit M. 
Lamamra sur son compte 

Twitter.
L’occasion était pour les 
deux parties de “passer 
en revue les relations 
fraternelles distinguées 
unissant l’Algérie et la 
Tunisie, saluer l’élan 
de solidarité enregistrés 
récemment et évoquer les 
derniers développements sur 
la scène maghrébine”.
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Le Président Tebboune 
prend des décisions sur 
l’ouverture des plages, 
les vols aériens et la 

vaccination

assassinat de Djamel 
Bensmain: 

Les mis en cause 
présentés devant 
le procureur de la 

République

Covid-19 :
Début de la vaccination du personnel 

de l’éducation nationale

extradé d’espagne :
 L’ancien gendarme Mohamed 

Abdellah placé sous mandat de dépôt 

DgSn : 
Nomination de sept nouveaux 

directeurs centraux

Le président de la 
République Abdelmadjid 
Tebboune a ordonné 

dimanche au premier ministre 
d’assouplir les mesures de 
confinement sanitaire, si le 
nombre de contaminations au 
Covid-19 continuerait à baisser.
“Le président de la République 
a instruit le Premier ministre à 
l’effet d’alléger le confinement 
sanitaire en rouvrant les plages 
et lieux de loisir, en cas de 
la poursuite du recul des cas 
de contamination, avec le 

maintien des strictes mesures 
de prévention.- Ouverture 
de nouveaux vols vers les 
destinations ouvertes et d’autres 
vers de nouveaux pays”, indique 
le  communiqué sanctionnant les 
travaux de la réunion du conseil 
des ministres tenue  ce dimanche. 

Les mis en cause dans 
l’assassinat du jeune 
Djamel Bensmain à 

Larbaâ Nath Irathen (Tizi Ouzou) 
ont été présentés lundi devant le 
procureur de la République près 
le tribunal de Sidi M’hamed à 
Alger.
92 suspects dont 3 femmes 
arrêtés dans plusieurs wilayas 
du pays ont été déférés devant 
le procureur de la République, 
selon une source judiciaire.
Les mis en cause sont poursuivis 
pour homicide volontaire, 

lynchage et immolation par 
feu d’un cadavre, violation de 
l’enceinte d’un poste de police, 
appartenance à un groupe 
terroriste et actes de vandalisme 
portant atteinte à la sécurité de 
l’Etat, a précisé la même source.
La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) avait 
annoncé l’arrestation d’une 
dizaine de mis en cause impliqués 
dans l’assassinat et le lynchage 
du jeune Djamel Bensmain, 
précisant que l’enquête est 
toujours en cours.

La campagne de 
vaccination du personnel 
de l’éducation nationale 

contre le Covid-19 débutera 
dimanche en prévision de la 
prochaine rentrée scolaire.
Pour la réussite de cette 
opération, 1433 unités de 
dépistage et de suivi(UDS) des 
établissements scolaires, 41 
services de médecine du travail 
et16 centres médico-sociaux ont 
été mobilisés.
Cette opération intervient en 
applications des orientations 
du ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed 
lors des travaux de la Conférence 
nationale des directeurs de 

l’éducation tenue la semaine 
passée où il a appelé à la 
coordination avec les directeurs 
de la santé de wilayas, en vue 
d’organiser cette opération au 
niveau des unités de dépistage et 
de suivi dans les établissements 
scolaires et de fixer un calendrier 
de vaccination pour chaque 
établissement.
Le même responsable a 
également affirmé que la garantie 
de réussite de la rentrée scolaire 

et sociale dépendait de la “bonne” 
maitrise des outils de gestion et 
de “l’intensification” du suivi 
sur terrain, tout en œuvrant à 
consentir davantage d’effort, 
resserrer les rangs et s’unir autour 
de l’intérêt national.
Les syndicats de l’Education 
nationale se sont dits prêts 
à participer à la réussite de 
l’opération et à assurer une rentrée 
scolaire “calme et sans danger” 
pour 10 millions d’élèves.
Le ministère de l’Education 
nationale avait annoncé le report 
au 21septembre de la rentrée 
scolaire pour l’année 2021-2022, 
prévue initialement pour le 7 
septembre.

Le procureur de la 
République du tribunal de 
Sidi M’hamed a ordonné 

le placement sous mandat 
de dépôt de l’ex-gendarme 
Mohamed Abdellah au terme de 
son audition. Plusieurs charges 
sont retenues contre le prévenu 
notamment appartenance à un 
groupe armé terroriste, atteinte à 
la sécurité de l’Etat, financement 
d’une organisation terroriste, 
blanchiment d’argent d’une 
organisation criminelle.
Mohamed Abdellah sera 
incarcéré à l’établissement 
pénitentiaire d’El Harrach 

(Alger).
Extradé l’Espagne il y a quelques 
jours, l’ancien gendarme 
Mohamed Abdellah sera 
présenté devant  le procureur de 

la République du tribunal de Sidi 
M’hamed 
L’information est reportée par 
la chaîne de télévision privée 
Ennahar TV.

Le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune 
a nommé dimanche sept 

nouveaux directeurs à la direction 
générale de la sûreté nationale, indique 
un communiqué de la de la DGSN.
Le communiqué précise que les cadres 
de la Police, du grade de contrôleurs, 
Adjouadi Mohamed,  Saïdani 
Tahar,  Mohand Saïd Si M’Hand, 
Daoud Mohand Chrif,  Bouraoui 
Abdelhak, Salah Makhlouf et 
Benkhlifa Azzedine, ont été nommés, 
respectivement, chef de cabinet, 
directeur les renseignements généraux, 
DRH, directeur de le sécurité publique, 
directeur de la police générale, 
directeur de la police des frontières et 
direction de l’administration générale.
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Communiqué du Conseil des ministres

Le président de 
la République, 
Chef suprême des 

Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé dimanche une 
réunion du Conseil des 
ministres consacrée à 
l’examen d’exposés relatifs 
aux secteurs de la Justice, 
de l’Intérieur, du Travail, 
de l’emploi et de la sécurité 
sociale, de l’Industrie 
pharmaceutique, de la 
Communication et la Culture, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République 
dont voici la traduction APS:
“Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, ce dimanche 22 août 
2021, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée 
à l’examen d’exposés 
relatifs aux secteurs de 
la Justice, de l’Intérieur, 
du Travail, de l’emploi et 
de la sécurité sociale, de 
l’Industrie pharmaceutique, 
de la Communication et de la 
Culture.
La réunion a débuté par un 
exposé du Premier ministre 
sur le bilan de l’action 
gouvernementale au cours 
des deux dernières semaines, 
avant l’examen des points 
inscrits à l’ordre du jour.
Secteur de la Justice:
Le Conseil des ministres 
a approuvé un projet 
d’ordonnance modifiant et 
complétant la loi organique 
portant régime électoral 
et un projet d’ordonnance 
modifiant et complétant le 
code de procédure pénale, 
prévoyant la création 
d’un pôle spécialisé dans 
la cybercriminalité. Le 
président de la République 
a donné les instructions 
suivantes et émis les 
observations ci-après :
- L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) est la seule habilitée 
à décider de l’exemption de 
la condition de parité requise 
sur les listes électorales.
- Réduire le nombre de 
signatures dans les régions à 
faible densité de population 
pour les candidats.
- Saluer la création du 
pôle spécialisé dans la 
cybercriminalité comme 
acquis pour le secteur de 
la Justice à l’instar du pôle 
spécialisé dans les crimes 
économiques, insistant 

sur l’accélération de 
l’installation du nouveau 
pôle et le traitement des 
crimes cybernétiques aux 
mains de la Justice.
Secteur du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale:
- Eliminer les pénalités 
de retards en matière de 
cotisations à la sécurité 
sociale en faveur de 
760.552 employeurs, 
tout en encourageant les 
cotisations aux caisses de 
la sécurité sociale dans 
l’objectif de préserver le tissu 
économique.
- Soumettre au 
Gouvernement et en Conseil 
des ministres un projet de 
loi instituant l’allocations 
chômage qui s’ajoutera 
aux formules d’allocations 
de chômage adoptées dans 
d’autres secteurs.
Secteur de l’Intérieur:
- Le Président de la 
République a salué, à 
nouveau, l’élan solidaire 
du Peuple algérien avec les 
wilayas touchées par les 
récents incendies.
- Charger les ministres de 
l’Intérieur, de l’Agriculture 
et de l’Habitat de finaliser, 
au plus vite, les opérations 
d’évaluation des dégâts et 
d’indemnisation.
- Faire appel à l’Armée 
nationale populaire, si le 
besoin se fait sentir, afin de 
renforcer les rangs des agents 
responsables de l’évaluation 
des dégâts, notamment avec 
l’approche de la rentrée 
sociale et de l’hiver.
- Charger le ministre de 

l’Intérieur et le Secrétaire 
général de la Présidence de la 
République d’entamer, dans 
l’immédiat, le versement 
des allocations au profit 
des familles des martyrs des 
incendies.
- Le ministère de l’Agriculture 
et du développement rural se 
chargera du reboisement, à 
grande échelle, des arbres 
fruitiers au niveau des 
régions touchées.
Secteur de la Culture :
- Asseoir les bases d’une 
industrie cinématographique 
créatrice d’emplois et 
de richesse à travers 
une production 
cinématographique 
constructive répondant aux 
standards internationaux.
- Intégrer les diplômés 
des instituts artistiques et 
dramatiques ainsi que les 
titulaires de Baccalauréat 
artistique, à instituer 
prochainement, dans le 
domaine artistique, toutes 
spécialités confondues.
- Relancer le projet de 
production du film “l’Emir 
Abdelkader”, fondateur de 
l’Etat algérien moderne et 
symbole universel.
 Secteur de la Communication 
(médias audiovisuels):
 Le Président de la République 
a donné des instructions 
portant accélération de la 
réforme du cadre législatif 
relatif à l’audiovisuel et du 
cahier des charges régissant 
les engagements généraux 
en matière de respect des 
libertés fondamentales, 
des exigences de la gestion 
démocratique de la société 

et du maintien de l’ordre 
public, parallèlement 
à l’organisation de 
l’exploitation des services 
de la télédiffusion et de la 
radiodiffusion.
Secteur de l’industrie 
pharmaceutique :
 
- Le président de la 
République a mis l’accent 
sur l’impératif d’accélérer 
le projet de production de 
vaccins en Algérie.
- Charger le groupe Sonatrach 
d’acquérir des camions 
de transport d’oxygène en 
prévision de l’augmentation 
de la production qui devra 
atteindre au premier semestre 
de l’année prochaine 800.000 
litres/jour.
- Accorder la priorité absolue 
à l’organisation du marché 
de médicaments, son contrôle 
et le respect des normes de 
qualité dans la production, 
y compris pour ce qui est des 
compléments alimentaires.
- Relancer et promouvoir 
l’entreprise Saidal pour 
lui permettre de jouer un 
rôle leader sur les marchés 
national et africain.
Le Président Tebboune 
a, également, donné ces 
orientations d’ordre général:
- Le président de la 
République a instruit le 
Premier ministre à l’effet 
d’alléger le confinement 
sanitaire en rouvrant les 
plages et lieux de loisir, en 
cas de poursuite du recul des 
cas de contamination, avec le 
maintien des strictes mesures 
de prévention.
- Ouverture de nouveaux vols 

vers les destinations ouvertes 
et d’autres vers de nouveaux 
pays.
- Vaccination de l’ensemble 
des enseignants des secteurs 
de l’Education nationale, de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Formation 
professionnelle, ainsi que 
les étudiants universitaires, 
avant les deux rentrées 
scolaire et universitaire.
- Maintenir le contact et le 
dialogue avec les  partenaires 
sociaux dans les secteurs 
de l’Education, de la 
Formation professionnelle, 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Santé.
- Dégel des projets pas encore 
engagés pour des raisons 
purement bureaucratiques.
- Elaboration d’un 
programme pour le lancement 
de projets de réalisation d’un 
hôpital spécialisé dans la 
prise en charge des brûlures 
graves et d’autres hôpitaux 
d’urgences dans les wilayas 
de Annaba, de Constantine 
et d’Oran.
Le Conseil des ministres a 
approuvé un projet de décret 
présidentiel autorisant la 
contribution de l’Algérie 
à l’augmentation spéciale 
temporaire du capital 
appelable de la Banque 
africaine de développement 
(BAD).
Le Conseil des ministres 
a, enfin, approuvé des 
décisions individuelles 
portant nominations et fin 
de fonctions dans des postes 
supérieurs de l’Etat.
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ministère des transports :  
Réunion pour traiter la surcharge au niveau 

des grands ports

Bekkai : 
Nécessité de revoir la gestion des lignes de longue 

distance

Appel à l’élargissement de l’utilisation de la numérisation 
dans le transport terrestre

Le ministre des Transports, 
Aïssa Bekkaï a présidé 
une réunion consacrée 

à l’examen des mesures 
opérationnelles susceptibles 
de résoudre le problème de 
surcharge enregistré au niveau de 
certains ports, notamment le port 
d’Alger, a indiqué, mercredi, un 
communiqué du ministère.
La réunion tenue, mardi, a 
regroupé des représentants 
du secteur du Commerce, de 
l’administration des Douanes 
et de la Direction générale des 
Douanes (DGD), ainsi que le 
président directeur général du 
Groupe des services portuaires 

(Serport).
L’objectif de cette rencontre est 
de réduire la durée de présence 
des conteneurs sur le sol algérien 

et leur restitution dans les 
délais fixés par le transporteur 
maritime pour éviter le paiement 
des pénalités de retard en devise.

A cet effet, les participants ont 
formulé une série de propositions 
visant à améliorer les mesures de 
traitement des conteneurs, depuis 
leur arrivée au port jusqu’à leur 
remise à l’importateur, voire 
leur restitution au transporteur 
maritime (propriétaire).
L’accent a également été mis sur 
les responsabilités qui incombent 
aux intervenants à chaque étape 
et sur la possibilité de former des 
équipes mixtes qui veilleront, 
à plein temps, à accélérer 
le dépotage des conteneurs, 
en sus du déchargement, du 
contrôle et du dédouanement 
des marchandises et leur remise 

à l’importateur, précise la même 
source.
Le ministre a souligné, quant 
à lui, l’impératif d’élaborer 
des textes juridiques régissant 
les différentes opérations liées 
au traitement des conteneurs, 
insistant sur l’impératif de 
numériser ces opérations.
M. Bekkaï a plaidé, en outre, pour 
la sensibilisation des opérateurs 
économiques à l’importance 
d’adhérer à la nouvelle politique 
du gouvernement visant à revoir 
l’organisation de l’activité 
d’import-export, au mieux des 
intérêts de l’Algérie, conclut le 
communiqué.

Le ministre des Transports, 
Aissa Bekkai a mis l’accent 
sur la nécessité de revoir 

la gestion des lignes de longue 
distance du transport routier, étant 
l’une des principales causes de la 
hausse du nombre des accidents 
de la route, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
Le ministre a présidé dimanche 
une réunion en présence de 
cadres du ministère, de syndicats 
du secteur du transport routier, 
à savoir l’Union nationale des 
chauffeurs de taxis (UNCT), 
l’Organisation nationale des 
transporteurs algériens (ONTA) 
et l’Union nationale des 

transporteurs algériens (UNA), a 
précisé la même source.
Dans ce cadre, M. Bekkai a 
souligné la nécessité de “revoir 
la gestion des lignes de longue 
distance, en mettant en place des 
points de liaison inter-wilayas, 
insistant sur le rôle joué par les 
syndicats à travers les campagnes 
de sensibilisation contre ce fléau 
dangereux.
Le ministre a appelé les acteurs 
du secteur à contribuer à 
l’enrichissement de la stratégie du 
secteur à travers des propositions 
efficaces et à participer au large 
débat que le ministère compte 
ouvrir avec les professionnels sur 

la création du Conseil national 
de transport routier qui devrait 
résoudre plusieurs problèmes 
dont souffre le secteur.
Dans ce contexte, le ministre a 
exhorté les acteurs du secteur 
à faire preuve de clairvoyance 
et de responsabilité, affirmant 
la nécessaire coordination avec 
les directeurs des transports 
des wilayas représentant le 
ministère au niveau local, 
avec l’ouverture des canaux 
de dialogue et de débat pour la 
relance du secteur qui se veut “un 
vecteur du développement socio-
économique du pays”.
Lors de la rencontre le ministre 

a écouté les différentes 
interventions et exposés présentés 
par les différents syndicats, dont 
les représentants ont soulevé 
une série de préoccupations et 
de problèmes rencontrés, a-t-il 
ajouté.
Parmi les préoccupations 
soulevées, “la dégradation et 
la vétusté du parc automobile 
national de taxis, d’autobus 
et de camions, et l’incapacité 

de le renouveler en raison de 
l’indisponibilité des véhicules sur 
le marché”.
Le problème d’exploitation de 
50% seulement des capacités 
des transporteurs dans le cadre 
du respect du protocole sanitaire 
de lutte contre la pandémie, 
a également été posé, vu “les 
pertes colossales essuyées par 
les transporteurs, en raison de 
la hausse des différents frais 
liés à leur activité et l’existence 
d’activités parallèles, les 
transporteurs privés représentant 
la part du lion dans le marché 
national du transport”, conclut le 
document. 

Le ministre des Transports, 
Aissa Bekkai a appelé 
à l’élargissement de 

l’utilisation de la  numérisation 
dans le domaine du transport 
terrestre en vue d’améliorer le 
niveau des services et moderniser 
les méthodes de gestion des 
voyages, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère.
Cet appel a été lancé lors d’une 
réunion présidée, mardi au siège 
du ministère, par M. Bakkai en 
présence du président directeur 
général du groupe de transport 
terrestre de voyageurs et du 
président et directeur général de 
la société de gestion des gares 
routières d’Algérie (Sogral).
Lors de cette réunion, le premier 

responsable de “Sogral” a 
donné un exposé sur la situation 
financière et organisationnelle 
de l’entreprise, dans lequel il a 
abordé nombre de problèmes 
survenus du fait de la pandémie 
de Covid-19 et les pertes subies 
outre certaines pratiques illégales 
à l’instar de l’activité parallèle 
de certains transporteurs et le 
non-respect des procédures 
organisationnelles.
Les mesures et décisions prises 
pour pallier les difficultés 
financières afin d’éviter les 
licenciements et de préserver les 
postes d’emploi dans toutes les 
gares de transport terrestre ont 
été présentées.
Par ailleurs, les “grands” efforts 

déployés par “Sogral” en 
matière de vaccination contre 
le Coronavirus en ouvrant 
plusieurs centres d’accueil pour 
les travailleurs et les citoyens ont 
été également évoqués.
Lors de cette réunion, la 
stratégie adoptée par “Sogral” 
pour moderniser ses différents 
services, dont réservations et 
la mise en place d’un système 
informatique pour faciliter 

les voyages des clients et la 
plateforme d’exploitation des 
voyages pour les transporteurs, 
outre la généralisation du 
paiement électronique via une 
application de l’entreprise a été 
présentée”.
A ce propos, le ministre a appelé 
les responsables de l’entreprise 
à consentir davantage d’efforts 
pour moderniser et numériser les 
différents services afin de faciliter 

la vie quotidienne des citoyens 
et encourager les transporteurs 
privés à adopter ces services 
numériques modernes en sus 
de la nécessité d’améliorer le 
niveau de service dans toutes les 
stations exploitées par “Sogral”.
M. Bekkai a souligné la 
“nécessité d’accélérer 
l’utilisation de l’élargissement 
de la numérisation dont le 
gouvernement accorde une 
grande importance”.
Il a également estimé que la 
révision des textes législatifs et 
réglementaires était désormais 
“impérative” en vue de les 
rende plus souple pour faire 
face aux défis actuels, ajoute le 
communiqué.
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annaBa / inFraStruCtureS Sanit aireS 

Levée du gel pour la réalisation du nouveau 
CHU d’urgence d’El Bouni

annaBa / CommerCe

La commune ‘’El Chorfa’’ dépourvue d’un marché de proximité

Après quatre années de 
stagnation, les travaux 
de réalisation  du projet 

du nouveau CHU d’urgence à la 
circonscription administrative 
Boukhadra3, relevant de la 
commune El Bouni, sera 
relancé prochainement. C’est 
une heureuse nouvelle pour 
la population d’El Bouni, une 
commune mégapole qui ne 
cesse de s'agrandir, avec des 
besoins énormes en matière 

de couverture sanitaire. 
Une infrastructure d’une 
telle ampleur était vraiment 
nécessaire. « Le projet a déjà été 
inscrit auparavant, sauf que les 
pouvoirs publics avaient décidé 
de surseoir à sa réalisation en 
2018, comme tant d’autres 
projets. Et de préciser que cette 
levée de gel est intervenue après 
plusieurs échanges d’écrits 
entre les autorités locales et 
les tutelles concernées, sur la 
nécessité d'envisager une telle 

infrastructure sanitaire pour une 
ville qui compte des milliers de 
familles. «Ce nouveau CHU est 
une priorité pour les habitants 
de la commune d’El Bouni.
 Il sera en mesure de réduire 
l'énorme pression et la 
surcharge que connaît  la ville. 
En se basant sur ce qui avait été 
avancé lors de l'inscription du 
projet, ce nouvel établissement 
de santé sera implanté sur une 
grande  superficie avec une 
capacité d'environ 150 lits. 

Les habitants de 
la commune ‘’El 
Chorfa’’ réclament 

l’ouverture d’un marché 
de proximité. En effet, 
l'absence d’un tel espace 
commercial pénalise au 
quotidien les habitants de 
ladite localité. Ces derniers 
interpellent les autorités 
locales à envisager la 
création d’un marché des 
fruits et légumes, selon 
les normes requises. 
L'inexistence d'un marché de 
proximité dans cette localité 

tourmente les riverains. 
Ceux-ci ne cachent pas 
leur mécontentement et 
leur déception vis-à-vis 
des responsables de leur 
commune qui tardent à 
réaliser cette infrastructure. 
Cette situation a beaucoup 
lésé les habitants qui se sont 
habitués à s’approvisionner 
en légumes et fruits auprès 
des  commerçants ambulants 
du coin «On a beaucoup 
entendu mais on a rien vu 
venir jusqu'à présent», dira 
un habitant de cette localité, 
rappelant au passage  les 

multiples promesses non 
tenues par les élus et les 
responsables locaux. Un 
«ouf» de soulagement a été 
poussé par ces habitants 
après avoir appris le 
lancement des travaux d'un 
projet dans ce sens. Les 
habitants de cette localité 
sont éreintés de se déplacer 
pour s’approvisionner 
en denrées alimentaires 
et autres. En sus de 
l’éloignement, ces citoyens 
sont obligés de soulever sur 
de longues distances, leurs 
lourdes provisions.

annaBa / annaBa  Ville ProPre DiteS-VouS?

La ville des jujubes en proie à une clochardisation tout azimut… le 
niveau de la qualité de vie a atteint et même dépassé la ligne rouge

Annaba ville propre 
dites-vous ? 
Détrompez-vous…

La ville des jujubes s’illustre 
ces derniers mois par un 
environnement hostile 
et malsain pénalisant la 
qualité du cadre de vie des 
annabi, lesquels s’estiment 
désocialisés et laissés pour 
compte par les élus locaux. 
Ce triste constat émane d’une 
majorité de citoyens issus 
d’Annaba, mais également 
venus d’autres wilayas pour 
y passer quelques jours de 
vacances. La ville d’Annaba 
à travers ses cités populaires,  
ses artères, ses vieux quartiers 
et quartiers résidentiels, ses 
rues et ses ruelles, est livrée 
aux immondices et autres 
déchets en tout genre, qui 
s’amoncellent tout au long des 

chaussées et à chaque coin de 
rue. Les décharges d’ordures 
ménagères débordent et les 
bennes à ordures sont pleines 
à craquer,  selon certains 
citoyens croisés sur place dont 
la plupart résumeront cette 
situation par 3 mots ‘’Saleté… 

Insalubrité et manque 
d’hygiène’’. Nombreux sont 
les citoyens qui ont tenu à 
exprimer leur détresse face 
à un cadre de vie asphyxiant 
et solliciter l’intervention 
au plus vite du premier 
responsable de l’exécutif, pour 

mettre un terme au calvaire 
qu’ils endurent. Annaba se 
clochardise monsieur le wali 
..Elle se transforme de jour en 
jour en un immense dépotoir 
à ciel ouvert. Les herbes 
sauvages poussent de partout, 
particulièrement le long des 
clôtures des établissements 
publics  et éducatifs, au niveau 
des abords des habitations, 
des jardins publics, des 
cimetières,  l’éclairage public 
dans plusieurs cités fait défaut, 
les travaux de rénovation des 
trottoirs et des chaussées  dans 
plusieurs cités urbaines sont 
soit inachevés ou suspendus. 
Annaba était plus belle et plus 
propre dans un passé récent…
qu’attendent alors les autorités 
locales pour redorer le blason 
de cette wilaya. Autre carence 
relevée, celle relative à 
l’abandon de l’entretien  des 

squares et jardins publics. 
Des tas de feuilles mortes 
jonchent à même le sol. Les 
autorités locales, sont-elles 
consciente de la gravité de la 
situation ? de ce laisser-aller 
incompréhensibles…où sont 
passés les représentants des 
comités de quartiers, de cités 
et des associations  pour tenter 
de redorer le blason de cette 
wilaya, autrefois un modèle de 
propreté et de bien-être. C’est 
pourquoi elle fut prénommée  
par nos ancêtres « Annaba la 
coquette »
C’est un appel pressant qui est 
destiné aux autorités locales à 
leur tête le premier magistrat 
de la ville, car le niveau de 
la qualité de vie a atteint et 
même dépassé la ligne rouge. 
» a dénoncé  une majorité 
d’habitants.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Khedairia Yacine
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annaBa / DiStriBution D’eau Pot aBle

Privés d’eau depuis plus d’une semaine, les habitants 
de Kharaza réclament une solution

La crise du logement 
persiste à Annaba, 
malgré tous les quotas 

affectés auparavant. Las 
d’attendre l’exécution des 
engagements des responsables 
locaux, des occupants  de 
chalets des cités 312 logements 
de Boukhadra et 778 logements  
de Boucherb Ismail de la 
commune d’El Bouni, attirent 
l’attention des pouvoirs 
publics sur la dégradation de 
leurs habitations qui menacent 
ruine.
En effet, avec la canicule, la 
crise sanitaire et la pénurie 
d’eau qui s’ajoutent à la 
vétusté et à l’exiguïté des 
chalets, la vie est devenue 
infernale». C’est en ces termes 
qu’un habitant des chalets de 
778 logements a résumé cette 

attente qui dure depuis 35 ans.
Notons que les citoyens se sont 
manifestés ces derniers temps 
par des sit-in revendiquant 
leur droit à un logement 
décent. «Nous vivons dans 
des conditions lamentables. 
Les maisons menacent ruine. 
Nous avons épuisé tous les 
recours possibles pour que 
nos doléances soient prises 
en charge par les autorités 
locales», ont déclaré à 
l’unanimité des chefs de 
famille. Le silence et le retard 
mis dans le relogement des 
familles, une trentaine environ, 
ne fait qu’attiser leur colère.  
Les habitants de ces sites s’en 
défendent et estiment qu’«il 
est impossible de vivre dans 
une habitation en préfabriqué 
d’une superficie de 36 m2». 
«Nous sommes une famille 

de 7 personnes, vous pouvez 
deviner facilement comment 
nous vivons à l’intérieur de ce 
chalet. Il ne faut pas s’étonner 
de voir des gens procéder à des 
extensions de leurs habitations. 
Que l’on nous donne des 
logements décents et que l’on 
rase ces sites» s’exclameront 
quelques plaignants. Plusieurs 
habitants ont fait état de la 
moisissure du sol. D’autres 
soulèveront le problème de 
la dégradation des parois. 
La quasi-totalité des chalets 
présentent des dégradations au 
niveau des murs, des ouvertures 
et même du toit. La peinture 
est usée à mesure que les étés 
et hivers passent. Certains 
habitants se plaignent même de 
l’infiltration des eaux de pluie 
à l’intérieur des chalets, durant 
la saison hivernale.

Dans le cadre de 
la concrétisation 
du principe du 

groupe de ‘’Ness El Khir’’  
et aider au maximum les 
démunis et sans abris, les 
éléments de l’association 
‘’Ness El khir Berrahal’’   
ont mené au cours de 
la nuit de  dimanche à 
lundi   une opération 
de distribution de repas 
chauds, apprend-on de 
source proche. Selon 
cette dernière, le groupe  

a sillonné les quatre 
coins  de Berrahal  à 

la recherche des sans-
abris qui souffrent d’un 

manque de nourriture. 
Notre source souligne 
que cette opération va 
se renouveler tout au 
long de cette période. 
A noter que ce geste a 
été très apprécié par les 
citoyens. Le représentant 
explique que l’action en 
question repose sur un 
recensement du nombre 
de SDF. Elle est suivie 
d’un repérage permettant 
de signaler l’abri des 
SDF. « Une démarche 
qui nous permet de les 
rencontrer directement 

dans leurs lieux habituels 
», a souligné le même 
responsable. Après quoi, 
les équipes, composées 
principalement de 
bénévoles ainsi que de 
spécialistes de la santé, 
procèdent à la distribution 
de repas et de boissons 
chaudes, à savoir des bols 
de soupe et de la tisane. « 
Nos équipes passent dans 
tous les quartiers dans le 
souci de faire bénéficier 
chaque personne 
indigente d’une prise en 
charge », a-t-il indiqué

Il est surprenant que les 
autorités compétentes 
n’aient pas réagi durant 

plus d’une semaine à un 
problème aussi grave que 
le manque d’eau potable 
en plein saison chaude, 
laissant la population 
de ces quartiers dans le 
désarroi. Les habitants de 
Kharaza, située dans la 
commune d’Oued El Aneb 
se plaignent du manque 
d’eau potable. Certains 
déclarent que leurs robinets 

sont à sec depuis plus d’une 
semaine tandis que d’autres 
depuis plus deux semaines. 
Jamais une coupure d’eau 
n’a suscité autant de colère 
chez la population de 
Kharazza. En effet, face à 
la pénurie de cette matière 
vitale qui perdure, les 
habitants de ces localités, 
très remontés, menacent 
de sortir dans la rue en 
guise de protestation afin 
d’exprimer leur courroux et 
réclamer le rétablissement 
de l’eau courante. «Des 

promesses ont été avancées, 
mais l’eau ne parvient pas 
encore dans les robinets», 

ont-ils dit, qui, après 
plusieurs semaines, ne 
veulent plus croire aux 

«paroles en l’air». Pendant 
ce temps, ils continuent à 
se faire «saigner» par les 
revendeurs d’eau douce 
qui font dans la surenchère 
face à la forte demande. 
Les citoyens exigent d’être 
alimentés en eau au moins 
un jour sur deux  et exigent 
l’intervention urgente 
des autorités locales 
ainsi que des services de 
l’Algériennes des eaux. La 
population locale insiste sur 
la nécessité de trouver une 
solution en toute urgence.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah 

Imen.Boulmaiz

annaBa / logementS

Quand cessera la souffrance des habitants de chalets à El Bouni ? 

annaBa / aSSoCia tion

‘’Ness El khir berrahal’’  ; Distribution de repas chauds pour les SDF



annaBa / ConFeCtion :

Nouveauté à Annaba : 
Les vêtements de marque se 

vendent… au kilo ?

C’est bien une nouveauté dans le 
marché du vêtement au niveau de 
la wilaya d’Annaba. Il s’agit de 

la vente au kilo dans des magasins spacieux. 
Ce sont des endroits fréquentés par le grand 
public, par le biais des réseaux sociaux.  La 
marchandise est étalée sur des étagères et 
alignée sur des présentoirs. Sur chaque étal, une 
balance électronique est mise à la disposition 
de la clientèle, et les pièces sont vendues au 
poids, loin du négoce. 
Pour un père de famille, au fait de la qualité des 
produits, ces commerces offrent l’opportunité 
de s’habiller à la mode et à petits prix, car, il 
ne s’agit pas de produits contrefaits selon lui. 
Ce nouveau commerce a commencé à prendre 
de l’ampleur depuis plusieurs mois On y 
propose l’habillement pour les deux sexes et 
tous les âges, des chemisiers, des pulls, des 
sous-vêtements, des chaussures, des sandales, 
passant par les chaussettes, les baskets et les 

maillots de bain. Il ne s’agit pas d’écouler la 
marchandise déclassée, ni de stocks de l’année 
dernière ou de soldes, mais d’habillement 
dernière tendance et de haute qualité. Il y a eu 
régression de l’activité pendant les mois de 
fermeture à cause de l’épidémie de coronavirus. 
Il nous a fallu réfléchir à de nouvelles formes 
de commerce pour amortir les pertes, que nous 
sommes encore en train d’évaluer. Nous avons 
pensé à ce concept de vente au kilo”, explique 
notre interlocuteur
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annaBa / FaitS DiVerS
Une vieille dame retrouvée 

morte à El Hadjar …Elle 
aurait été percutée par le 
dernier wagon d’un train

La localité d’El Hadjar  
a vécu des moments 
particuliers, avant-

hier, après la découverte d’un 
corps sans vie d’une vieille 
dame. En effet, le corps sans 
vie d’une femme âgé de 70ans 
a été découvert au bord de la 
route par les éléments de la 
sureté de la daira d’El Hadjar 
ainsi que les éléments de la 
protection civile à proximité 
du lycée d’EL Hadjar. Selon 

les premiers éléments de 
l’enquête, la victime, originaire 
de la wilaya d’Annaba, habitait 
la cité El Karma de ladite 
commune. La dépouille a été 
transportée vers la morgue du 
CHU d’Ibn Rochd. De son 
côté, les éléments de sécurité 
ont ouvert une enquête pour 
déterminer les causes exactes 
du décès. Selon une source 
d’information fiable, la victime 
aurait été percutée par le 
dernier wagon d’un train.

Imen.B

Imen.B

guelma / Plan De PréVention Contre leS 
inonDationS et leS intemPérieS

Les services communaux de 
Tamlouka ont effectué une opération 

de nettoyage

Pour la bonne application 
des instructions édictées 
par le wali Kamel Eddine 

Kherbouch, concernant la mise 
en œuvre du plan de prévention 
contre les inondations et les 
intempéries ainsi que leurs 
conséquences, les services de 
nettoyage et de désinfection 
de la commune de Tamlouka 
qui se trouve à 58 km à l’ouest 
du chef-lieu, ont accompli la 
matinée du 23 août 2021 des 
opérations de purgation et de 
nettoyage, qui ont touché un 
important canal d’évacuations 
des eaux situé juste devant le 

stade communal à proximité 
de la route de Belhafef, ainsi 
que l’oued situé au niveau de 
l’agglomération de la cité des 
500 logements.

Il est à rappeler aussi que 
d’autres opérations similaires 
auront lieu dans les jours 
à venir, pour prévenir tout 
danger dans ce sens.

Douakha.z 

annaBa / SÛreté De WilaYa
Arrestation de 18 personnes suspectes 
dans des affaires de trafic  de drogue et 

de psychotropes

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, la Brigade 

de répression du banditisme 
(BRB)  de la direction de la 
police judiciaire de la sûreté 
de wilaya d’Annaba ont mené 
durant une période de 10 jours 
plusieurs opérations policières 

qui ont abouti à l’arrestation 
de 18 personnes suspectes 
dans des affaires de trafic  de 
drogue et psychotropes. A 
cet effet, les éléments de la 
BRI ont saisi 949 comprimés 
psychotropes, 67 grammes 
de Cannabis, 03 véhicules, et 
des sommes d’argent résultant 
de la commercialisation des 
substances interdites.  . Ainsi les 

mêmes éléments ont arrêté lors 
de cette période 13 personnes 
activement recherchés par la 
police judiciaire.
Les mis en cause ont été 
présentés par devant le 
procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, et 
placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire. 

Sarah Yahia

guelma / CamPagne De 
VaCCination anti CoViD-19

11.000 employés 
appartenant au secteur 

éducatif sont appelés à se 
faire vacciner

Les préparatifs pour 
faire réussir la rentrée 
scolaire prochaine 

prévue le 21 septembre 2021, 
ont été entamés par la direction 
de l’éducation nationale  de 
la wilaya de Guelma et ce en 
collaboration avec la direction 
de la santé. Un protocole 
sanitaire strict a été souligné 
pour protéger les élèves et 
leurs familles des risques de 
contamination en leur assurant 
les meilleures  conditions 
possibles de scolarisation.
En effet, une journée de 
vaccination complémentaire a 
été organisée, hier, le 23 août 
2021 au bénéfice du personnel 
éducatif comprenant des 
enseignants, des surveillants, 
les employeurs de la direction 
de l’éducation, des directeurs…
Il est à rappeler que 
l’établissement moyen 
Mimoun Ali situé juste 
à côté de la direction de 
l’éducation nationale, a été 
mis à disposition du personnel 
éducatif désirant avoir la 

deuxième dose du vaccin ou 
bien le rappel. Par contre les 
employés qui n’ont  pas fait 
l’objet d’une vaccination,  
sont invités à rejoindre l’école 
primaire ‘’Mouloud Farroun’’ 
située  à proximité de l’hôtel 
‘’Mermoura’’ pour effectuer 
l’examen médical nécessaire 
avant de se soumettre à la 
première dose du vaccin.
Dans le même contexte et selon 
une source concordante, 11.000 
employés du secteur éducatif 
de la wilaya de Guelma seront 
attendus pour se faire vacciner 
durant les jours à venir, surtout 
que le ministère de l’éducation 
nationale a fait de la vaccination 
une mesure de protection 
prioritaire pour la prochaine 
rentrée scolaire.
A la fin, le directeur de la 
direction de l’éducation 
nationale, monsieur  Kamel 
Boustil tient à remercier le corps 
médical et paramédical pour 
tous leurs efforts déployés pour 
endiguer le virus covid-19, et 
pour leur efficace collaboration 
afin de garantir aux élèves un 
bon encadrement pédagogique .

Douakha.Z



Le Népal s’apprête à exporter son électricité

A Kiev, Angela Merkel ne parvient pas à rassurer 
les Ukrainiens

Afghanistan
L’aéroport de Kaboul, en proie au chaos, dernière chance 

de fuir le nouveau régime taliban

En multipliant les barrages 
et en luttant contre la 
corruption, le pays accède 

à l’autonomie énergétique, selon 
le monde fr.
Rares sont les pays où une 
nomination à la tête du fournisseur 
d’électricité national provoque 
autant d’enthousiasme : rappelé, 
le 11 août, par le nouveau premier 
ministre népalais, Sher Bahadur 
Deuba, pour diriger de nouveau 
la Nepal Electricity Authority 
(NEA), Kulman Ghising est, dans 
ce pays enclavé de quelque 30 
millions d’habitants, fêté comme 
un héros national, un manageur 
propre et compétent, dans un 
océan d’incurie bureaucratique 
et de corruption. Son départ, au 
terme de son premier mandat, en 
2020, avait été accueilli par des 
milliers de « #ThankYouKulman 
». Malgré cette popularité, le 
premier ministre d’alors, Khadga 
Prasad Sharma Oli, avait refusé 
de le reconduire à son poste.
Le nouveau gouvernement, 
formé en juillet après des mois 

de crise politique au sommet, 
semble déterminé à poursuivre 
la transformation entamée par 
Kulman Ghising du pays en un 
acteur respectable de l’électricité 
au niveau régional, après des 
années de dysfonctionnement 
: le Népal est en bonne voie de 

devenir un exportateur régulier 
d’électricité vers l’Inde et le 
Bangladesh. L’un des plus 
gros projets du pays, sur la 
partie supérieure de la rivière 
Tamakoshi, qui coule à travers 
l’Himalaya depuis le Tibet, doit 
en principe être mis en ligne d’ici 

à l’automne et générer un surplus 
lors de la saison des pluies, de juin 
à septembre.
Le Népal est certes encore loin 
d’exploiter tout le potentiel que 
lui offre sa position centrale 
dans l’Himalaya : 6 000 rivières 
descendent des sommets pour un « 
potentiel économiquement viable 
» de 42 gigawatts (GW), selon 
un rapport de 2020 de la Banque 
asiatique de développement. Or, 
seulement 1,4 GW est aujourd’hui 
installé – auquel va s’ajouter 1,6 
GW en 2021-2022. Le Tibet 
voisin, lui, est équipé à tour de bras 
en barrages par la Chine – le plus 
grand barrage du monde, avec une 
capacité de 60 GW, presque trois 
fois celle du barrage des Trois-
Gorges (Hubei), est programmé 
sur le Yarlung Tsangpo, la section 
tibétaine du fleuve Brahmapoutre, 
dans le 14e plan quinquennal 
chinois (2021-2025). Tandis que 
le Bhoutan compte six centrales 
hydroélectriques, construites avec 
l’aide de l’Inde : l’exportation 
de l’électricité constitue près du 

tiers de ses revenus, grâce à une 
capacité installée de 2,3 GW, 
mais pour seulement 1,2 million 
d’habitants.
Un nid de corruption
La majeure partie de 
l’hydroélectricité népalaise 
est générée par des centrales 
hydroélectriques au fil de l’eau – 
c’est-à-dire sans retenue d’eau, à 
la différence du Tibet, générant 
une production d’électricité 
extrêmement variable selon les 
saisons : les turbines tournent à 
pleine capacité durant la saison 
des pluies, mais il est difficile 
de stocker de l’électricité. 
Ces contraintes, associées à 
une gestion désastreuse, ont 
longtemps limité la génération 
d’électricité et ralenti le 
développement économique du 
pays – jusqu’à la nomination à la 
tête de la NEA, en 2016, de M. 
Kulman, un ingénieur électrique 
qui a fait toute sa carrière au sein 
de l’entreprise d’Etat. Celui-ci va 
réussir un tour de force.

La chancelière a déçu 
ses interlocuteurs sur le 
gazoduc Nord Stream 2, le 

Donbass et la Crimée, deux jours 
après sa rencontre avec Vladimir 
Poutine, selon le monde fr.
Rassurer les Ukrainiens : tel était 
l’objectif d’Angela Merkel en se 
rendant à Kiev, dimanche 22 août, 
deux jours après avoir été reçue 
par Vladimir Poutine à Moscou. 
Malgré les propos qu’elle a tenus 
sur les trois principaux dossiers 
qui empoisonnent les relations 
ukraino-russes – le gazoduc 
Nord Stream 2, la guerre dans le 
Donbass et le sort de la Crimée 
–, elle n’y est pas franchement 
parvenue.
Concernant Nord Stream 2, qui 
doit acheminer annuellement 
55 milliards de mètres cubes de 
gaz russe vers l’Allemagne via 

la mer Baltique, Kiev a vécu 
comme une trahison l’accord 
conclu entre Berlin et Washington 
le 21 juillet. En mettant fin aux 
sanctions américaines, celui-ci a 
rendu inéluctable l’achèvement 
du chantier de ce gazoduc 
auquel l’Ukraine s’est toujours 
opposée, estimant qu’il permettra 
à la Russie d’exporter son gaz 
en Europe en la contournant et 
donc en la privant d’une source 
importante de revenus.
A Kiev, dimanche, la chancelière 
allemande, qui quittera le pouvoir 
après les élections législatives 
du 26 septembre, a essayé de 
convaincre le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky qu’il n’avait 
pas à s’inquiéter. « Il est important 
que l’Ukraine reste un pays de 
transit [du gaz russe] », a-t-elle 
déclaré lors d’une conférence 

de presse conjointe avec son 
homologue. Sur ce point, elle a 
assuré que l’Allemagne, comme 
le stipule l’accord du 21 juillet, 
s’est engagée à ce que le contrat 
de transit qui lie la Russie et 
l’Ukraine, qui doit expirer en 
2024, soit prolongé. « Le plus tôt 
sera le mieux », a-t-elle précisé, 
ajoutant que « les Etats-Unis 
et l’Allemagne sont d’accord 
sur le fait que le gaz ne doit pas 
être utilisé comme une arme 
géopolitique ».
Les espoirs de Kiev douchés
A ses côtés, M. Zelensky ne 
s’est guère montré rassuré. « 
S’agissant de la prolongation du 
contrat de transit au-delà de 2024, 
je n’entends que des choses très 
générales », a-t-il regretté, en 
faisant référence aux sanctions 
évoquées par l’Allemagne en cas 

de politique gazière agressive 
de la Russie contre l’Ukraine, 
dont Kiev juge le mécanisme 
trop imprécis pour constituer un 
moyen de pression efficace sur 
Moscou. « C’est une erreur de 
ne pas voir que [Nord Stream 

2] est une arme dangereuse non 
seulement pour l’Ukraine, mais 
aussi pour l’Europe dans son 
ensemble », a répété M. Zelensky, 
sous-entendant clairement que 
Mme Merkel était naïve de croire 
le contraire.

« Le Monde » a pu contacter des 
sources militaires et policières 
présentes dans l’enceinte même 
de l’aéroport, où des dizaines de 
milliers d’Afghans se pressent 
dans l’espoir de fuir le régime des 
talibans, selon le monde fr.
Le terme de « chaos » n’est 
pas un vain mot pour définir la 
situation qui règne autour de 
l’aéroport de Kaboul, dernière 
enclave contrôlée par des forces 
étrangères en Afghanistan, alors 

que des milliers d’Afghans tentent 
d’y pénétrer pour fuir le nouveau 
régime taliban.
Qualifiée, vendredi 20 août, 
par le président américain, Joe 
Biden, de « l’une des opérations 
d’évacuation les plus difficiles » 
de l’histoire des Etats-Unis, elle 
met à rude épreuve les caractères 
les plus solides et l’issue de vingt 
ans de présence occidentale dans 
le pays.
Lire aussi : Joe Biden mis à 

l’épreuve par l’évacuation des 
Américains
Le Monde a pu contacter des 
sources militaires et policières 
présentes dans l’enceinte même 
de l’aéroport de Kaboul assiégé 
par des dizaines de milliers 
d’Afghanes, d’Afghans, souvent 
venus avec leurs enfants, dans 
l’espoir de franchir les hauts murs 
de protection et les deux ou trois 
rangées de barbelés.
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Poutine met en garde contre les terroristes afghans 
se présentant comme des réfugiés

étatS-uniS: 

après des pluies record, des inondations font plus de 
20 morts dans le Tennessee

Téhéran est prêt à fournir plus de carburant au Liban si 
nécessaire, affirme un responsable iranien

gaZa:

L’Égypte 
ferme le point 

de passage 
de Rafah Le Président russe 

estime que le flot 
d’Afghans qui 

quittent actuellement 
l’Afghanistan pourrait être 
mis à profit par des radicaux 
pour s’infiltrer dans le pays 
en se faisant passer pour des 
réfugiés.
Vladimir Poutine a abordé 
ce 22 août la situation en 
Afghanistan et le problème 
des réfugiés en s’exprimant 
devant les responsables du 
parti Russie unie, au pouvoir. 
Il a notamment déclaré qu’il 
souhaitait avant tout garantir 

la sécurité de ses concitoyens 
dans le contexte de la reprise 
du pouvoir par les talibans* il 
y a exactement une semaine.
C’est un des objectifs 
prioritaires, notamment de 
la diplomatie russe, a-t-
il affirmé, ajoutant que la 
situation en Afghanistan 
était «en rapport direct avec 
notre sécurité». En outre, 
il estime très important 
d’empêcher les terroristes 
d’utiliser les flux migratoires 
pour s’infiltrer en Russie.
«Nous ne voulons pas que 
des radicaux s’infiltrent chez 

nous en se présentant comme 
des réfugiés d’Afghanistan 
[…]. Nous ne voulons pas 

d’éléments [criminels, ndlr] 
ni d’Afghanistan ni d’autres 
pays où il y en a.»

Des inondations « 
catastrophiques » après 
des pluies record dans 

le Tennessee, un État du sud des 
États-Unis, ont fait au moins 21 
morts et au moins 20 disparus, 
dont des enfants. C’est ce qu’ont 
indiqué des responsables locaux 
précisant que ce bilan n’était 
encore que provisoire.
Le Tennessee a été frappé le 21 
août par des pluies qualifiées 
d’« historiques » par les services 
météorologiques locaux, avec 
38 centimètres de précipitations, 
ayant entraîné ces inondations 

mortelles.
Des autoroutes, des ponts, 
des routes de campagne et 
des centaines de maisons ont 
été emportés par l’eau et des 
pannes de courant ont affecté des 
milliers de personnes. Dans le 
Humphreys County, à 90 minutes 
en voiture de la capitale de la 
musique country, Nashville, les 
pluies diluviennes de samedi ont 
battu un record de précipitations 
en 24 heures pour le Tennessee. 
C’est ce qu’a déclaré le National 
Weather Service.

L’Iran a déclaré 
lundi qu’il était 
prêt à fournir 

plus de carburant au Liban 
si nécessaire, au lendemain 
des déclarations du chef du 
Hezbollah libanais, aligné 
sur l’Iran, selon lesquelles 
davantage de navires 
transportant du carburant 
iranien partiraient bientôt 
pour tenter de palier à la 
pénurie de carburant du 
pays.
« Nous vendons notre 
carburant et ses dérivés 
en fonction de nos 
propres décisions et des 
besoins de notre ami. 
L’Iran est prêt à envoyer 
à nouveau du carburant 
au Liban si nécessaire », 
a déclaré le porte-parole 

du ministère iranien des 
Affaires étrangères, Saeed 
Khatibzadeh, lors d’une 
conférence de presse 
hebdomadaire en ligne.
« Il est clair que nous ne 
pouvons pas voir le peuple 
libanais souffrir. »

Dimanche, le Secrétaire 
général du Hezbollah, 
Hassan Nasrallah a déclaré 
que le premier navire 
transportant du carburant 
iranien vers le Liban, dont 
il avait dit jeudi dernier 
qu’il était sur le point 

de quitter l’Iran, était 
désormais en route.
La semaine dernière, le 
site d’information semi-
officiel iranien Nournews a 
rapporté que les expéditions 
de carburant vers le Liban 
avaient toutes été achetées 
par un groupe d’hommes 
d’affaires chiites libanais.
« Nous faisons part de 
notre disponibilité à 
vendre du carburant au 
gouvernement libanais en 
plus du carburant acheté 
par les hommes d’affaires 
chiites libanais, si le 
gouvernement libanais 
le veut bien », a déclaré 
Khatibzadeh.
Les opposants au 
Hezbollah au Liban ont 
mis en garde contre les 

conséquences désastreuses 
de l’achat, affirmant qu’il 
risquait d’entraîner des 
sanctions à l’encontre d’un 
pays dont l’économie est 
en crise depuis près de 
deux ans.
Les sanctions américaines 
sur les exportations 
de pétrole de l’Iran, 
réimposées en 2018 
lorsque le président de 
l’époque, Donald Trump, 
a quitté l’accord nucléaire 
de Téhéran de 2015 avec 
six puissances, visent à 
réduire ses ventes de brut 
à zéro.
Le Hezbollah, fondé par les 
gardiens de la révolution 
iraniens en 1982, a 
également été la cible des 
sanctions américaines.

L’Égypte a informé 
les autorités de 
la bande de Gaza 

qu’elle allait fermer lundi le 
point de passage de Rafah, a 
indiqué dimanche un porte-
parole du gouvernement 
du mouvement islamiste 
Hamas, au pouvoir dans 
l’enclave palestinienne.
L’Égypte n’a pas fait 
d’annonce officielle à ce 
sujet, mais des sources de 
sécurité égyptiennes ont 
confirmé la fermeture, 
précisant que le point 
de passage serait fermé 
jusqu’à nouvel ordre, sans 
donner plus de détails.
Le passage de Rafah 
constitue la seule ouverture 
de la bande de Gaza, 
soumise à un blocus 
israélien depuis près de 15 
ans, sur le monde extérieur 
qui ne soit pas contrôlée par 
Israël.
“Nous avons été informés 
par les autorités égyptiennes 
que le point de passage de 
Rafah serait fermé demain, 
lundi, dans les deux sens”, 
a déclaré Iyad al-Bozom, un 
porte-parole du ministère 
de l’Intérieur du Hamas 
dans un communiqué.
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La sélection algérienne 
(seniors/dames) de 
football a effectué 

une séance d’entraînement 
dimanche soir, à proximité de 
son lieu d’hébergement au Caire 
(Egypte), où elle doit disputer 
la Coupe arabe des nations 
2021, prévue du 24 août au 6 
septembre, a annoncé mardi 
la Fédération algérienne de la 
discipline (FAF).
«Cette première séance 
d’entraînement en Egypte a été 
relativement légère, car destinée 
essentiellement à la récupération 
après le long voyage, qui s’était 
fait un peu plus tôt dans l’après-
midi, à bord d’un vol spécial» a 

détaillé l’instance fédérale dans 
un bref communiqué.
«Toutes les joueuses présentes 
ont pris part à cette séance, y 
compris celles qui revenaient de 
blessure, avant de rejoindre la 
salle de soins, pour des séances 
de cryothérapie»
La seule absente à cette séance 
était la joueuse Lina Chabane, 
sociétaire du club français FC 
Fleury, car à ce moment là, elle 
n’avait pas encore rejoint le 
groupe. En effet, cette joueuse 
établie à l’étranger doit se 
présenter au Caire «à bord d’un 
autre vol», a-t-on appris de 
même source.
Concernant le programme de ce 

lundi, une séance d’entraînement 
est prévue en fin d’après-midi, 
sur un des terrains annexes du 
stade de la Défense Aérienne, 
au Caire, avec en ligne de mire 
le premier match du Groupe B, 
prévu mercredi (20h00 heure 
algérienne), contre la sélection 
de Jordanie, au Police Academy 
Stadium.
Outre l’Algérie et la Jordanie, le 
Groupe B de cette Coupe arabe 
des nations féminine comporte 
la Palestine, alors que le Groupe 
A est constitué de l’Egypte 
(Organisateur), le Liban, le 
Soudan et la Tunisie.
Les deux premiers de chaque 
poule se qualifient pour les 

demi-finales.
La première édition de la Coupe 
arabe des nations avait été 
organisée en 2006 à Alexandrie 
(Egypte) et remportée par 

l’Algérie aux dépens du Maroc, 
alors que Doha (Qatar) avait 
abrité la deuxième édition en 
2015 qui avait vu le Liban 
décrocher le titre face à Djibouti.

La compétition militaire 
internationale 
cynotechnique 

«Ami Fidèle 2021», a 
débuté lundi, par l’épreuve 
de biathlon individuel au 
niveau de l’annexe du 
centre de reproduction et de 
formation cynotechnique de 
la gendarmerie nationale de 
Baînem (Alger) en 1e région 
militaire, a annoncé le ministère 
de la défense nationale dans un 
communiqué.
Cette course a connu  la 
participation de trois (03) 
équipes féminines, à savoir: 
l’équipe nationale militaire 
algérienne, l’équipe russe 
et l’équipe ouzbek ayant 
parcouru une distance de 

2400m, ainsi que cinq 
(05) équipes masculines, 
en l’occurrence, l’équipe 
nationale militaire, l’équipe 
russe, l’équipe biélorusse, 
l’équipe ouzbek et l’équipe 
vietnamienne ayant parcouru 
une distance de 3200m.             
‘’Ce premier jour a été  marqué 
par une grande compétitivité 
entre les équipes participantes, 
où les membres de notre élite 
ont fait preuve d’une grande 
détermination à obtenir des 
résultats honorables’’, a 
précisé le communiqué.
Selon la même source, le 
biathlon individuel inclut deux 
haltes pour le tir au fusil en 
position debout et à plat ventre.

Liverpool a fait savoir à la 
Fédération égyptienne de 
football que Mohamed 

Salah ne serait pas libéré lors 
de la trêve internationale en 
raison des mesures sanitaires du 
gouvernement britannique. La 
fédération égyptienne de football 
a annoncé qu’elle saisira la FIFA. 
Si Manchester City et West Ham 
agissent de la même manière, 
Benrahma et Mahrez pourraient 
ne pas disputer les premiers 
matchs de qualifications de la 
coupe du monde 2022.
En raison des restrictions 
sanitaires mises en place par 
le gouvernement britannique, 
Liverpool refuse de libérer 
Mohamed Salah lors de la 

trêve internationale. En effet, 
si Mohamed Salah rejoint la 
sélection égyptienne, le joueur 
égyptien sera mis à l’isolement 
durant plusieurs jours lors de 
son retour. Dans un communiqué 
publié sur Twitter, la fédération 
égyptienne de football a annoncé 
qu’elle saisira la FIFA.
Nul doute que d’autres clubs 
anglais pourraient agir de la 
même manière que Liverpool. 
Si West Ham et Manchester 
City prennent cette décision, 
Benrahma et Mahrez pourraient 
ne pas disputer les deux premiers 
matchs de qualifications pour la 
Coupe du Monde 2022 face à 
Djibouti et au Burkina Faso.

en :
Mahrez et Benrahma privés de qualifs ?

Can féminine :
La sélection algérienne à pied d’œuvre au Caire

Concours militaire international «ami Fidèle 2021» :
Début de l’épreuve de biathlon individuel
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Chelsea : 
Le retour fracassant de Romelu Lukaku en Premier League

Romelu Lukaku a brillé ce 
dimanche avec Chelsea, 
sur la pelouse d’Arsenal, 

pour son grand retour avec les 
Blues en Premier League. Déjà 
buteur, le Belge a prouvé qu’il 
avait énormément progressé 
depuis son départ de Manchester 
United il y a deux ans.
Il avait quitté l’Angleterre par la 
petite porte à l’été 2019. Moqué 
par certains pour son manque de 
technique, pointé du doigt par 
d’autres estimant qu’il ne faisait 
pas partie de la cour des grands 
attaquants de la planète football, 
Romelu Lukaku (28 ans) avait 
été vendu par Manchester United 
à l’Inter Milan contre 74 M€ tout 
de même. Deux ans plus tard, le 
robuste buteur belge est revenu 
au Royaume de Sa Majesté avec 
un statut bien différent, après 
deux saisons pleines en Serie A et 
notamment un titre de champion 
d’Italie conquis en 2020-2021.
Pour attirer un joueur acheté 15 
M€ à Anderlecht en 2011 qui n’a 
jamais eu sa chance lors de son 
premier passage à Chelsea entre 
2011 et 2013 (aucun but en 15 
matches jusqu’à son départ en 
2014 pour Everton), les Blues 
ont déboursé 115 M€ le 12 août 
dernier. Absent lors de la victoire 
du club londonien contre Crystal 
Palace le 14 août (3-0, 1ère 
journée de Premier League), 
Romelu Lukaku a été titularisé 
d’entrée sur la pelouse d’Arsenal 
ce dimanche (2-0), à l’occasion 

d’un derby très attendu où tous 
les regards étaient braqués sur 
«Big Rom».
Après-midi cauchemardesque 

pour Pablo Mari
Le moins que l’on puisse 
dire, c’est que l’international 
belge (98 capes, 64 buts) n’a 
pas déçu, loin de là. Tout au 
long de la rencontre, il a fait 
souffrir le pauvre Pablo Mari, 
qui était de corvée, chargé de 
marquer le puissant Lukaku 
pour les Gunners. Les fois où 
le défenseur central espagnol 
est passé devant le numéro 9 
de Chelsea se comptent sur les 
doigts d’une main. Le reste du 
temps, RL9 a livré un véritable 
récital dans le nord de Londres. 
Dans les airs, en point d’appui, 
dans la déviation comme dans 
la conservation du ballon, ou 
encore dans sa capacité à porter 
le cuir pour progresser sur le 
terrain, le natif d’Anvers a 
montré qu’il savait tout faire à la 

pointe de l’attaque.
En conférence de presse d’après-
match, Thomas Tuchel ne 
pouvait que se réjouir pour son 
nouvel attaquant, en soulignant 
la belle complicité observée sur 
le terrain avec ses partenaires. 
«C’était un début parfait pour 
Lukaku. C’est toujours mieux 
quand un joueur marque d’entrée. 
En plus, c’est un but important 
qui nous permet de mener 1-0 
à l’extérieur. Il a aussi été très 
complice avec Mason Mount 
et Kai Havertz. Il nous apporte 
un plus car il joue très direct 
vers l’avant. Il a été dangereux 
durant tout le match, sur les 
contres notamment. Il a montré 
tout de suite de belles choses, 
c’est positif. Il y a encore des 
détails à améliorer mais ce n’est 
que le début de la saison. Sans 
un grand Bernd Leno (le gardien 
d’Arsenal), il aurait marqué un 
autre but. C’est un bon début 
pour lui, il est bien intégré, il 

faut continuer.»
Romelu Lukaku (déjà) taille 

patron
À l’origine de l’action, il a 
d’abord repris victorieusement 
une offrande de Reece James 
pour ouvrir le score, après avoir 
humilié Pablo Mari au physique. 
Il ne lui a fallu que 15 minutes 
pour marquer son grand retour 
sur les pelouses anglaises, son 
premier but avec le maillot des 
Blues. Vingt minutes plus tard, il 
a été impliqué dans le deuxième 
but et dernier but de Chelsea 
contre Arsenal en laissant passé 
le ballon entre ses jambes pour 
Mason Mount. Romelu Lukaku a 
donc été décisif et joué un grand 
rôle dans le succès des siens 
à l’Emirates, alors que sa tête 
surpuissante s’est écrasée sur la 
barre après avoir été ralentie par 
un arrêt réflexe de Bernd Leno 
en fin de match.
Dans les chiffres, le Belge a 
frappé 8 fois au but et créé 3 
occasions de but, sa meilleure 
performance depuis 2015 selon 
les statistiques. Sur les 43 
ballons touchés ce dimanche, il 
a terminé la rencontre avec un 
taux de 95% de passes réussies, 
soit le meilleur pourcentage 
parmi ses partenaires devant 
Andreas Christensen et Mateo 
Kovacic (94%). À noter qu’il 
s’agissait de la 5ème fois que 
Romelu Lukaku marquait lors 
d’une première apparition pour 
un club, après WBA, Everton, 

MU et l’Inter).
De son côté, le principal intéressé 
était aux anges et avait le sourire 
au micro de Sky Sports. «Je ne 
pouvais pas rêver mieux pour mes 
deuxièmes débuts avec Chelsea. 
Nous avons bien joué, nous 
avons dominé. Nous aurions pu 
marquer plus. Venir ici, réaliser 
cette performance... C’est bien, 
nous devons continuer comme 
ça. Ma performance individuelle 
? (Le sourire jusqu’aux oreilles) 
Dominante, je dirais. J’essaye 
de m’améliorer à chaque fois. 
C’était bon de gagner et de 
bien démarrer aujourd’hui. 
[…] Vous voulez travailler dur 
pour l’équipe, gagner, marquer, 
créer des occasions. Ce sont des 
choses sur lesquelles je travaille 
beaucoup. [...] Mes coéquipiers 
se sont très bien adaptés à moi. 
Je leur ai posé beaucoup de 
questions, ils m’aident beaucoup 
et ils me font me sentir à l’aise 
ici. Je n’étais pas stressé avant 
le match. Juste concentré, avec 
l’objectif de gagner dans ma 
tête», a ainsi confié Romelu 
Lukaku, qui a au passage fait 
son apparition dans le top 20 des 
meilleurs buteurs de la PL, en 
éjectant un certain Ian Wright de 
ce tableau honorifique. Le Belge 
aura désormais l’ambition de 
tutoyer un peu plus les légendes 
du championnat anglais, pour 
confirmer qu’il est bel et bien de 
retour par la grande porte outre-
Manche.

Les Reds suivent les conseils 
en matière de prévention 
de la propagation du 

coronavirus et ne permettront pas 
à leur attaquant de jouer pour son 
pays.
Liverpool refuse de libérer 
Mohamed Salah pour les 
qualifications de la Coupe 
du monde 2022, a révélé la 
Fédération égyptienne de football. 
La superstar des Reds ne pourra 
pas participer aux rencontres à 
venir contre l’Angola et le Gabon. 
Les Pharaons doivent participer 
aux premier et deuxième tours 
des qualifications en septembre, 
mais leur figure emblématique 
ne fera pas partie de leurs plans. 
En effet, les poids lourds de 
la Premier League suivent les 
conseils relatifs à la propagation 
du coronavirus, tout en étant 
réticents à l’idée de voir Salah 
contraint à la quarantaine à son 
retour en Grande-Bretagne après 
son service international. Coup 
dur pour l’Egypte.

Liverpool veut éviter une 

nouvelle contamination 
de sa star

La Fédération égyptienne de 
football a révélé l’imbroglio ce 
lundi via une communication 
officielle. «La Fédération 
égyptienne de football a reçu 
une lettre du Liverpool FC 
s’excusant de l’indisponibilité 
de son joueur, Mohamed Salah, 
pour rejoindre l’équipe nationale 
lors de son prochain stage, qui 
prévoit d’affronter l’Angola au 
Caire et le Gabon à Franceville 
lors des premier et deuxième 
tours des qualifications du 
continent africain pour la Coupe 
du monde», écrit notamment le 
pays africain.
La lettre du club anglais 
faisait référence aux mesures 
de précaution appliquées en 
Angleterre pour faire face à 
l’épidémie de coronavirus dans 
le monde, qui met les rapatriés 
de certains pays en isolement 
sanitaire obligatoire pour une 
période de dix jours à leur retour 
en Angleterre. Dans cette lettre, le 

club anglais a également exprimé 
son espoir que la Fédération 
égyptienne comprenne qu’il a été 
contraint d’agir ainsi, face au fait 
que le joueur est soumis à une 
quarantaine pendant cette période 
et qu’il en est physiquement 
affecté, ainsi qu’à l’incertitude 
des conditions déterminées par 
les autorités anglaises. Il convient 
de noter que le Liverpool FC a 
adopté la même position avec 
un certain nombre de ses joueurs 
étrangers», précise ensuite la 
Fédération, compréhensive. 
Il faut dire que ce n’est pas la 
première fois que la star des Reds 
est retenue ainsi.
En effet, Liverpool a déjà décidé 
ne pas libérer le joueur de 29 
ans pour les Jeux olympiques. 
Les Reds étaient cependant 
désireux de s’assurer que leur 
star était entièrement reposée et 
rechargée avant la saison 2021-
22 de Premier League, qu’ils 
ont ouverte par deux victoires 
consécutives. Ils ont également 
vu Mohamed Salah contracter 

Covid-19 lors d’une précédente 
visite dans son pays natal en 
novembre 2020, lorsqu’il a 

assisté au mariage de son frère. 
Une expérience qui ne doit pas se 
reproduire.

Qualifs mondial 2022 :
Salah avec l’Égypte, Liverpool met son veto
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En Bref...De l’acier sans énergie fossile, la révolution 
arrive en Suède

Tready, l’étrange robot à chenilles qui
 passe partout

La justice californienne a 
ordonné début août au site de 
téléchargement RomUniverse de 
détruire avant le 17 août tous les 
jeux Nintendo mis illégalement 
à la disposition du public. La 
décision est le dernier volet en 
date de la bataille juridique qui 
oppose le géant japonais à la 
plateforme aujourd’hui inactive, 
rappelle TorrentFreak, relayé par 
Numerama. L’entreprise nippone 
avait porté plainte en septembre 
2019.
Elle accusait alors RomUniverse 
de faciliter les violations de 
droits d’auteur en proposant le 
téléchargement illégal de jeux 
Nintendo. La plateforme avait été 
condamnée à verser 2,1 millions 
de dollars (environ 1,8 million 
d’euros) de dommages et intérêts 
en mai 2021. La juge Consuelo 
Marshall n’avait en revanche pas 
autorisé la demande du plaignant, 
qui exigeait que les fichiers des 
jeux disponibles soient détruits. 
La magistrate avait estimé que 
le danger immédiat de piratage 
était écarté puisque le site avait 
entre-temps fermé.
Une crainte de « dommages 
irrémédiables » pour Nintendo
Mais Nintendo avait demandé 
à la justice de se prononcer à 
nouveau sur cette affaire. « Les 
preuves apportées par le plaignant 
montrent l’existence d’une 
menace de nouvelles violations, 
basée sur les déclarations du 
mis en cause selon lesquelles 
il pourrait relancer le site Web 
contenant précédemment des 
jeux aux droits déposés par le 
plaignant », a jugé Consuelo 
Marshall après réexamen du 
dossier.
Elle a expliqué craindre des « 
dommages irrémédiables » pour 
Nintendo. Matthew Storman, à 
la tête de RomUniverse, avait 
pourtant affirmé qu’en cas de 
réouverture, le site ne proposerait 
plus de jeux du géant japonais. 
Outre la destruction des titres 
appartenant à Nintendo, la 
plateforme s’est vue interdire 
l’utilisation « prêtant à confusion 
» des logos et titres enregistrés 
par l’entreprise nippone. Le 
gérant de RomUniverse n’est 
pas ailleurs pas autorisé à copier, 
distribuer, vendre ou même 
diffuser des copies illégales de 
jeux Nintendo, a tranché la juge.

L’entreprise suédoise 
SSAB est parvenue 
à éliminer 

entièrement le recours aux 
énergies fossiles dans la 
production de l’acier, et ce 
dès l’opération de minage 
du fer. La firme prévoit 
une production à l’échelle 
industrielle d’ici 2026.
Si quelqu’un vous parle de 
voitures et de pollution, vous 
pensez sans doute d’abord 
aux émissions des véhicules, 
et éventuellement aux 
batteries, mais rarement à 
l’impact environnemental des 
principaux matériaux comme 
l’acier. Pourtant, chaque étape 
de la production des voitures 
a une empreinte écologique. 
La firme suédoise SSAB 
compte rendre la construction 
automobile et de nombreuses 
autres industries plus vertes 
grâce au tout premier acier 

«sans énergie fossile ».
Cette innovation s›inscrit 
dans le programme Hybrit, 
une collaboration entre 
les entreprises SSAB, 
LKAB et Vattenfall 
pour créer une chaîne de 
production plus respectueuse 
de l’environnement. 
Habituellement, l’acier est 
créé à partir du minerai de 
fer, de la chaux et du coke 

(du carbone quasiment pur 
fabriqué à partir du charbon). 
Pour réduire l’impact 
écologique, SSAB a remplacé 
le coke par de l’hydrogène 
vert et utilise des fours à arc 
électrique.
Une production à l’échelle 
industrielle dans cinq ans

C’est toute la chaîne de 
production qui a été conçue 
pour éliminer les énergies 

fossiles, puisque les fours 
ainsi que les électrolyseurs à 
hydrogène fonctionnent avec 
de l’énergie renouvelable. 
Même les opérations minières 
qui fournissent le minerai de 
fer sont concernées. SSAB a 
préféré utiliser le terme «sans 
énergie fossile » plutôt que 
de parler d’acier « vert», un 
terme qui n’a pas de définition 
officielle.
Le constructeur d’automobiles 
Volvo, qui a pour objectif 
d’être climatiquement 
neutre d’ici 2050, a reçu 
la première livraison de 
l’acier sans énergie fossile. 
SSAB a annoncé démarrer 
la production à l’échelle 
industrielle dès 2026, et avait 
précédemment annoncé viser 
une production entièrement 
sans énergie fossile d’ici 
2045.

Hebi Robotics vient de 
dévoiler son nouveau 
robot tout-terrain. 

Grâce à ses quatre chenilles 
articulées, il surmonte 
facilement tous les obstacles 
sur terre et même sous l’eau.
Si quelqu’un vous parle 
d’un robot à chenilles, vous 
imaginez sans doute un 
appareil inspiré d’un tank 
ou du personnage Wall-E. 
Toutefois, l’entreprise Hebi 
Robotics a eu une idée très 
différente et assez ingénieuse 
: plutôt que d’utiliser deux 
chenilles fixes, son robot 
Tready est doté de quatre 
chenilles placées au bout de 
bras articulés. Son nom est 
d’ailleurs dérivé de caterpillar 

treads, le nom des chenilles 
en anglais.
Chacune de ses chenilles 
peut être commandée 
individuellement, et placée 
à plat sur le sol, ou pivotée 
sur une extrémité ou l›autre. 
Tready est ainsi capable de 
se déplacer sur la plupart 
des terrains, y compris 
les escaliers. En orientant 
chaque « pied » séparément, 
il peut escalader des obstacles 
comme un tronc d›arbre et se 
déloge facilement s›il tombe 
dans un trou.
Un robot capable de se 
mouvoir dans l’eau
Tready est certifié IP67, ce 
qui signifie qu›il peut se 
déplacer dans l›eau à un 

mètre de profondeur pendant 
30 minutes. Il mesure 110 
centimètres de long, 48,5 
centimètres de large et pèse 
25 kilogrammes. Doté de 
huit actionneurs, le robot 
peut atteindre une vitesse 
de 1,8 kilomètre par heure 
et dispose d›une autonomie 
de deux à trois heures grâce 
à sa batterie amovible. Il 
embarque un mini PC Intel 
NUC et peut être commandé 
via Wi-Fi grâce à une 
application mobile.

Sa capacité à se déplacer 
sur n›importe quel terrain 
rend Tready idéal pour des 
opérations de secours ainsi 
que l’inspection des sites 
industriels. Il est possible 
de lui ajouter un bras 
mécanique, une caméra ou le 
Lidar. Si Tready est proposé 
à la vente, Hebi Robotics ne 
précise toutefois pas le prix. 
Il faudra néanmoins compter 
plus de 36.000 dollars, le prix 
de ses huit actionneurs...
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Avec la flambée des 
infections dues au 
variant Delta, la 

question de la troisième 
dose, destinée à freiner 
sa propagation, revient 
sur le devant de la scène.
Le variant Delta est désormais 
majoritaire en France, et il 
est en passe de le devenir à 
l’échelle mondiale. Une étude 
parue la semaine dernière 
a confirmé que les vaccins 
de Pfizer et AstraZeneca 
conservaient une efficacité 
importante face au variant 
Delta après la deuxième 
dose. Moderna affirme que 
son vaccin, mRNA1273, 
induit de hauts niveaux 
d’anticorps neutralisants 
contre les variants, dont le 
Delta. Johnson & Johnson a 
fait une déclaration similaire 
pour son vaccin à dose unique.
Voir aussiQui de Pfizer ou 
d’AstraZeneca est le plus 
efficace contre le variant Delta ?
Ces communiqués et les 
études auxquelles ils sont 
reliés sont rassurants, mais les 
données issues du système de 
santé publique en Israël sont 
plus nuancées. Le ministère de 
la Santé du pays a déclaré que 
l’efficacité du vaccin Pfizer est 

tombée à 64 % pour prévenir 
les formes symptomatiques 
et les transmissions avec 
l’avènement du variant 
Delta, mais qu’il reste 
toujours efficace à 93 % 
pour prévenir les formes 
graves et les hospitalisations.
Une 3e dose ou pas ?
Si le variant Delta arrive 
à passer entre les mailles 
immunologiques, doit-on 
« booster » notre immunité 
avec une dose vaccinale 
supplémentaire pour mettre 
fin à sa propagation ? Une 
troisième pour les vaccinés 
avec Pfizer et Moderna ou une 

deuxième pour les personnes 
ayant reçu une seule dose après 
avoir contracté la Covid-19 
ou bien pour les vaccinés 
avec Johnson & Johnson.
Le Center of Disease Control, 
agence fédérale de santé 
publique des États-Unis, 
considère que les Américains 
pleinement vaccinés n’ont 
pas besoin d’une dose « 
booster » à l’heure actuelle. 
En France, la Haute Autorité 
de Santé partage le même 
avis pour la population 
générale. En revanche, elle 
s’est prononcée en faveur de 
l’injection d’une troisième 

dose pour les personnes très 
âgées ou à risque qui ont été 
vaccinées dès janvier-février 
2021. Cet avis n’est pas gravé 
dans le marbre et pourrait 
changer à l’aune des avancées 
scientifiques sur le sujet.
La troisième dose pour les 
vaccinés n’est donc pas à 
l’ordre du jour ; néanmoins, 
les géants de l’industrie 
pharmaceutique ont déjà lancé 
des études pour déterminer 
les effets d’une dose 
supplémentaire de leur formule 
de base, ou d’une spécialement 
créée contre les variants 
dans le cas de Moderna, 
six mois ou plus après un 
schéma vaccinal complet. Les 
conclusions de ces recherches 
sont encore attendues.
Voir aussiPfizer préconise une 
3e dose face au variant Delta
Pour le moment, les études 
scientifiques sur les bénéfices 
d’une troisième dose vaccinale 
sont maigres. Son injection 
devrait renforcer l’immunité 
mais il reste à savoir dans 
quelles proportions et si cela 
est suffisant pour limiter la 
propagation du variant Delta.
Des résultats allant dans ce 
sens commencent à paraître 
en pré-publication. Par 

exemple, une étude française 
montre qu’une troisième 
dose stimule l’immunité 
humorale et cellulaire chez 
des patients immunodéprimés, 
privés d’un système 
immunitaire fonctionnel à la 
suite de cancers s’attaquant 
aux globules blancs.
Vacciner ceux qui ne le sont pas
Plutôt que de revacciner ceux 
qui le sont déjà, la priorité 
semble plutôt d’augmenter 
la proportion de personnes 
vaccinées dans la population. 
Plus de 59 % des Français ont 
reçu au moins une dose de 
vaccin et 49 % sont pleinement 
vaccinés au 27 juillet 2021. 
Les non-vaccinés représentent 
la majorité des personnes 
hospitalisées pour la Covid-19. 
Selon Covidtracker, il y a 
en moyenne 63 admissions 
quotidiennes en soins critiques 
pour la Covid-19, un chiffre 
qui repart à la hausse depuis 
la mi-juillet. Bien qu’il soit 
très en dessous de ce que 
l’on a connu en mai dernier, 
nous sommes peut-être 
qu’au creux d’une vague qui 
risque de nous submerger. 
Pour la quatrième fois...

Faudra-t-il une troisième dose pour contrer le variant Delta ?

Plus de 70 millions 
de personnes 
portent des 

lentilles de contact dans 
le monde. Le microbiote 
Des chercheurs ont 
présenté une nouvelle 
étude sur les porteurs de 
lentilles lors du congrès 
de l’American Society 
of Microbiology. Voici 
ce qu’il en ressort.
Les porteurs de lentilles 
ont trois fois plus de 
bactéries à la surface 
de leurs yeux que ceux 
qui n’en portent pas.
4 bactéries retrouvées
Les bactéries présentes 
au niveau des yeux des 
porteurs de lentilles sont 
au nombre de 4. Il s’agit 

de bactéries que l’on 
retrouve, normalement, 
dansle sol, l’eau, le 
système digestif et 
le système urinaire.
Ces bactéries sont : 
le Methylobacterium, 
le Lactobacillus, 
l’Acinetobacter, le 
Pseudomonas. Ces 
bactéries peuvent être 
à l’origine d’infections 
oculaires comme la 
conjonctivite, la kératite...
Ces bactéries sont 
retrouvées au niveau des 
yeux car les porteurs 
de lentilles touchent 
davantage leurs yeux, 
ne serait-ce que pour 
poser la lentille chaque 
jour et pour l’ôter. Ce 

geste répété plusieurs 
fois par jour favorise le 
transport des bactéries.
Plus de sécheresse oculaire
Si ces bactéries 
sont présentes, c’est 
également en raison d’une 
plus grande sécheresse 
oculaire chez les 
porteurs de lentilles. La 
quantité de larmes étant 
insuffisante pour rincer 
les yeux, les bactéries se 
développent davantage.
Sans oublier le travail 
sur écran qui fait moins 
cligner des yeux. Ces 
derniers sont donc 
moins bien hydratés.
Une hygiène irréprochable
Pour limiter tout 
risque d’infection, il 

est primordial, lorsque 
l’on porte des lentilles 
d’avoir une hygiène 
irréprochable. Pour cela, 
il est indispensable de se 
laver et de se sécher les 
mains avant de manipuler 
ses lentilles de contact. Il 

faut, chaque jour, les 
plonger dans la solution 
de désinfection, et penser 
aussi à renouveler sa 
boîte de conservation 
des lentilles au moins 
une fois par trimestre.

lentilleS De ContaCt : 

 les porteurs ont 3 fois plus de bactéries dans les yeux 
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Que ce soit dans les 
rayons de nos en-
seignes mode ado-

rées ou sur notre feed Insta-
gram, le jean criss-cross est 
partout ! Avec sa fermeture 
asymétrique et son bouton 
sur le côté, il garantit un look 
original, décalé et résolument 
canon. Zoom sur cette nou-
velle obsession mode.

Après le jean flare ou encore 
le “Split Hem”, c’est au tour 
du criss-cross denim, aussi 
connu aussi sous le nom de 
jean croisé ou asymétrique 
de faire sensation sur la 
Toile. Avec son bouton sur 
le côté et sa fermeture cou-
sue de façon asymétrique, 
il confère un effet trompe-
l’œil ultra-original. Sur 
les réseaux sociaux, 
les influenceuses et les 
blogueuses mode ont 
déjà adopté la tendance 
avec brio. Alors que 
nos boutiques mode 
et e-shops préférés 
proposent un tas de 
modèles canons, rien 
ne vous empêche de 
transformer un de vos vieux 
denim pour adopter la ten-
dance. Grâce à l’astuce gé-

niale 
et stylée pour ré-
trécir un jean au niveau de la 

taille, vous allez pouvoir 
créer 

votre propre jean criss-cross, 
sans dépenser le moindre cen-

time !

L’astuce géniale 
pour créer son propre 

criss cross denim

Pour adopter la ten-
dance sans toucher à son 
porte-monnaie, emparez-
vous d’un jean trop grand 

ou bien d’un modèle assez 
ample et souple à la taille. 
Les coupes larges à l’ins-
tar du jean wide leg, slou-
chy ou encore du jean mom 
sont parfaites pour réaliser 
ce trucage haut la main. Et ça 
tombe bien, car ces denims 
sont toujours aussi tendance 
cette saison. Ensuite, il vous 
suffit de passer le bouton cen-
tral dans la première languette 
la plus proche se trouvant à 
votre taille. Et il ne vous reste 
plus qu’à l’attacher. De quoi 
ajouter une touche d’origina-
lité à votre tenue !

Comment porter le jean 
criss-cross pour des looks 

au sommet ?

Rien de plus simple que 
d’adopter le jean croisé ! S’il 
s’associe avec quasiment 

toutes les pièces de notre 
garde-robe, n’hésitez sur-
tout pas à mettre son détail 
mode en avant. En cette sai-
son estivale, on opte pour des 
tops courts à l’instar des crop 
top, et pourquoi pas pour un 
haut de bikini ou encore un 
joli foulard en guise de top. 
À la rentrée, vous pouvez 
aussi miser sur une chemise 
nouée qui dévoilera avec sub-
tilité le style de la fermeture. 
Pour un total look alluré, on 
ne fait pas l’impasse sur les 
accessoires. Pour les fans de 
chapeau, le bob sera tout sim-
plement parfait. Pour les ama-
teurs de sacs tendance, misez 
sur des paniers en osier ou 
bien des modèles en version 
mini ! Côté shoes, à vous de 
voir. Pour un style effortless, 
enfilez des baskets et pour un 
look casual optez plutôt pour 
des sandales ou des mules. 
Enfin pour prendre de la hau-
teur et féminiser la silhouette 
en un clin d’œil, misez sur des 
talons. Une chose est sûre, 
avec le criss-cross denim, il y 
aura de quoi se concocter des 
tenues ultra-canons !

Les cheveux bouclés 
sont plus secs que les 
cheveux raides, car 

leur forme rend la réparti-
tion du sébum (naturellement 
produit par le cuir chevelu) 
plus difficile, au niveau des 
longueurs et des pointes. 
L’hydratation fait donc par-
tie des soins essentiels pour 
cette nature de cheveux. Voici 
quelques recettes DIY à tester 
sans plus tarder.

Masque maison pour che-
veux bouclés à l’aloe vera

Pour commencer, lavez votre 
feuille d’aloe vera. Retirez les 
épines latérales puis ouvrez la 
feuille pour en retirer toute la 
pulpe. Ensuite, battez la pulpe 
avec un peu d’eau dans un 
bol, puis ajoutez deux cuil-
lères à soupe de votre masque 
capillaire favori. Appliquez 

le mélange sur l’ensemble 
de votre chevelure, que vous 
recouvrirez ensuite d’un 
bonnet. Laissez agir 20-25 
minutes puis rincez. L’aloe 
vera est un puissant hydratant 
naturel, qui apporte douceur, 
définition et vitalité aux che-
veux. Vos boucles seront bril-
lantes et très soyeuses après 
l’application de ce masque !

Masque maison pour 
cheveux bouclés à l’huile 

d’olive

Mélangez 3 cuillères d’un 
masque hydratant à deux 
cuillères d’huile d’olive extra 
vierge. Divisez vos cheveux 
en plusieurs parties et appli-
quez le mélange mèche par 
mèche. Rassemblez vos che-
veux en un chignon, recou-
vrez-le d’un bonnet puis lais-
sez agir 15 minutes. L’huile 

d’olive fait briller et hydrate 
profondément les cheveux. 
Attention toutefois à ne pas 
appliquer ce masque trop près 
de vos racines afin qu’elles ne 
deviennent pas grasses!

Masque maison pour che-
veux bouclés au miel

Ajoutez une cuillère à café 
de miel à votre masque hy-
dratant habituel. Appliquez-
le sur l›ensemble de vos 
mèches avant de les recouvrir 
d›un bonnet. Laissez agir le 
masque durant une demi-
heure puis rincez. Le miel 
est un ingrédient chouchou 
des recettes beauté maison. 
Même si elle n›est pas si fa-
cile à appliquer, elle apporte 
une hydratation puissante à 
vos boucles. Testez ce soin 
pour vous en rendre compte 
par vous-même !

Criss-cross denim : 

voici le jean que l’on va toutes s’arracher à la rentrée

Masques hydratants : 

3 recettes parfaites pour les cheveux bouclés
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Quelque part dans 
un quartier de 
Bujumbura, un artiste 

s’active dans son atelier. 
Passionné par le bois, Clovis 
a créé son entreprise il y a 
quelques années avec son 
épouse. Et donc sans surprise 
ici, tout tourne autour du bois 
: meubles, objets de déco, 
jouets pour enfants.
« La Maison du Bois est une 
entreprise d’art, une entreprise 
familiale fondée par deux 
personnes passionnées par 
l’art. Juste c’est une maison 
d’art qui accompagne les 
mariés depuis les fiançailles 
jusqu’à la vieillesse, je dirais», 
explique l’artiste.
Si Clovis a choisi d’exploiter 
le bois, c’est parce que selon 
lui, avec cette matière, on peut 
laisser parler son imagination à 
l’infini, comme en témoignent 
ses nombreuses créations ….
« ... Dans le bois on peut tout 
trouver, on peut trouver les 
éléments de décoration, on 
peut même faire des montres 
en bois, on peut faire des sacs 
à main en bois, on peut faire 
des jolis tableaux de mariages 
ou d’événements X, Y», 
explique Clovis.
L’artiste partage sa passion 
pour l’art avec son épouse 
Gloria, qui crée des poupées 
pour les petites filles.
Clovis utilise le bois comme 

matière première pour 
ses créations, mais il n’en 
oublie pas pour autant sa 
conscience écologique et 

environnementale. Il affirme 

avoir déjà planté plusieurs 

hectares d’arbres.

Azzouzi Lamine né en 1971 à Batna, 
en Algérie, a commencé à peindre «sérieusement» à l’âge de 
seize ans. En 1989, il a étudié à l’École des beaux-arts de sa 
ville natale pour acquérir les compétences nécessaires à son 
développement artistique. A partir de 1995, il adopte une 
facture hyperréaliste et devient l’un des rares représentants 
de ce mouvement artistique en Algérie. Azzouzi est lauréat de 
plusieurs prix. En 1994, il a reçu le prix de la meilleure peinture 
murale à Batna et en 2007 celui de la meilleure peinture dans la 
capitale des Aurès toujours. Il a même créé des costumes pour 
une pièce de théâtre à Batna. A la différence du figuratif simple, 
l’imagination, est un élément très important dans le travail de 
Azzouzi. Il s’avère être, en fait, un coloriste talentueux. La 
lumière si caractéristique de l’Algérie.

Cheikh Ahmed Yellés 
Chaouche  (1855 
–1925) avait fondé 

peu avant la fin du XIXe une 
zaouia. Il est un disciple de 
Cheikh Mohamed el Habib 
el Bouzidi et de Cheikh El 
Hassani el Habri des Béni 
Znassen (m. en 1892) qu’il 
rencontrait souvent avec un 
groupe d’autres mourides, 
dont Cheikh Larbi Tchouar. 
Par sa stature de faqih 
(jurisconsulte), sa zaouia  
attirait  de jeunes ‘’mûrides‘’. 
Elle était devenue le  cœur 
palpitant d’une fiévreuse 
activité de l’esprit, avec une 
certaine direction politique qui 
la rendra très suspecte aux yeux 
de l’administration coloniale. 
Cette zaouia accueillit à 

Tlemcen le nationaliste 
arabe Farid Bey, le Tunisien 

Tahar Benachour, professeur 
à la Zitouna et  membre de 

l’académie arabe du Caire et 
de Damas, Abdelaziz Thaalibi, 
fondateur  de ‘’hizb destour‘’, 
Koleïdi Mahieddine… 
Cheikh Ahmed Benyellés  
fut exilé à Oran en 1901. En 
marquant son opposition à la 
conscription, il décide en 1911, 
d’émigrer avec de nombreux 
de ses disciples, en Syrie 

où il a séjourné,  jusqu’à sa 

mort.  Dans la vieille capitale 

omeyyade, Damas, il créera 

une médersa où était dispensé 

un enseignement soufi. 
Cheikh Bachir el Ibrahimi 

l’a rencontré plusieurs fois  

pendant son séjour dans la 

capitale des Omeyyades.

Burundi 

 des créations autour du bois
Une œuvre ...Un artiste

Figures Emblématiques de l’Algérie

Cheikh Ahmed Yellés Chaouche
Sara Boueche

Sara Boueche
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Après l’inauguration 
d’une salle du 
groupe français 

Vivendi en centre-ville, en 
2017, son compatriote Pathé 
sort l’artillerie lourde avec 
l’ouverture, à la fin de 2021, 
d’un multiplexe de sept salles, 
dans le quartier Mermoz.
Mis à jour le 19 août 2021 à 
16h35
Moustapha Samb, le directeur 
du nouveau multiplexe 
Pathé-Gaumont en cours de 
construction à Dakar.
Après l’inauguration d’une 
salle du groupe français 
Vivendi en centre-ville, en 
2017, son compatriote Pathé 
sort l’artillerie lourde avec 
l’ouverture, à la fin de 2021, 
d’un multiplexe de sept salles, 
dans le quartier Mermoz.
Depuis le début des années 
1990, la capitale sénégalaise 
ne comptait plus qu’un seul 
cinéma, Le Christa, dans le 
quartier populaire de Grand 
Yoff. Aussi, après l’ouverture, 
en mai 2017, de la salle du 
CanalOlympia Teranga par 
le français Vivendi (groupe 
Bolloré), près du Grand 
Théâtre, l’inauguration d’un 
multiplexe XXL du réseau 
des cinémas Pathé (Seydoux), 
prévue à la fin de l’année 
2021, est très attendue par les 
Dakarois. Les chiffres donnent 
le tournis, en même temps 
qu’ils ravivent l’espoir des 
cinéphiles : sur une superficie 
de 5 000 m2, le multiplexe 
Pathé comportera sept salles 
de 126 à 396 places (dont une 
équipée du système 4DX), 
avec un écran de 21 mètres 
pour la plus grande, et une 
projection intégralement en 
laser.
Pour nous faire visiter le 
chantier, casque blanc vissé sur 
la tête, une vieille connaissance 
: Moustapha Samb. Ce dernier 
fut longtemps le responsable 
de la programmation culturelle 
à l’Institut français de Dakar 
et de la programmation des 
salles de cinéma des instituts 
français à travers toute 
l’Afrique subsaharienne. En 
2019, ce passionné de cinéma 
décide de s’accorder une 
année sabbatique. C’est alors 
qu’il est contacté par Frédéric 
Godfroid, le directeur des 
opérations Afrique du réseau 
de cinémas Pathé, leader dans 

l’exploitation de salles en 
France. « J’ai connu le projet 
dès l’origine, quand le groupe 
est venu prospecter à Dakar, 
résume Moustapha Samb. 
Lorsque ses responsables 
m’ont contacté, ils avaient 
trouvé le terrain et cherchaient 
un directeur d’exploitation 
chargé de la programmation 
des films et de la supervision 
du staff. »
Un investissement de 13 
millions d’euros
Le multiplexe est niché dans 
le quartier Mermoz, en plein 
centre-ville, à équidistance 
de la corniche ouest et de la 
VDN (la Voie de dégagement 
nord), les deux principaux 
axes routiers de la capitale, 
mais aussi à mi-chemin des 
Almadies, au nord, et du 
Plateau, au sud. Il jouxte 
par ailleurs le principal 
hypermarché Auchan de la 
capitale, ouvert en 2019. Une 
localisation idéale, selon ses 
promoteurs qui revendiquent 
un investissement de 13 
millions d’euros – dont 90 % 
ont bénéficié aux entreprises 
sénégalaises précise Frédéric 
Godfroid. Et les cinémas 
Pathé ont pu compter sur le 
soutien de la Direction de la 
cinématographie, des mairies 
de Dakar et de Mermoz-Sacré-
Cœur, et bien sûr du ministère 
de la Culture.
« Depuis quelques années, on 
assistait à une raréfaction des 
salles de cinéma en Afrique 
francophone, alors que dans 
le même temps de nouveaux 
talents africains ont émergé, 
rappelle Frédéric Godfroid. 
Or, nous sommes convaincus 
que la population d’Afrique 
de l’Ouest éprouve un besoin 
de culture, et notamment de 
cinéma. »
Selon l’ambassadeur des 
cinémas Pathé sur le continent, 
deux raisons principales 
expliquent que les salles 
sénégalaises aient périclité 
au cours des deux dernières 
décennies : « D’abord, en 
raison du prix du foncier, un 
cinéma n’est pas très rentable 
au mètre carré. Par ailleurs, 
le passage au numérique, 
il y a dix à quinze ans, a 
nécessité des investissements 
conséquents. »
Aussi, le groupe s’est-il lancé 
dans plusieurs projets afin de 

combler le vide. Il a ouvert en 
2019 un premier complexe de 
huit salles au centre commercial 
Tunis City en partenariat avec 
la Copit (groupe Mabrouk) 
et WB Cinémas (de Wassim 
Béji), à Tunis (où un second 
multiplexe est en cours de 
finalisation), et un autre à 
Sousse. Deux chantiers sont 
en cours à Rabat, au Maroc, 
ainsi qu’un multiplexe de 
six salles à Abidjan, en 
Côte d’Ivoire, en partenariat 
avec Prosuma. « Nous ne 
construisons pas de complexe 
en dessous de six salles », 
précise Frédéric Godfroid, qui 
annonce une programmation 
où coexisteront en harmonie 
les superproductions 
internationales et les films 
africains.
L’initiative ambitieuse 
de Pathé est la seconde 
du genre conduite par un 
opérateur français en Afrique 
francophone. Depuis janvier 
2017, le groupe Vivendi 
avait en effet ouvert la 
voie à cette résurrection 
cinématographique à travers 
le réseau CanalOlympia. 
Aujourd’hui, celui-ci affiche 

18 salles de cinéma et de 
spectacles (événements et 
concerts) implantées dans 
12 pays : Niger, Sénégal, 
Burkina Faso, Guinée, Togo, 
Bénin, Nigeria, Cameroun, 
Gabon, Congo, Rwanda et 
Madagascar.
Des salles qui peuvent 
accueillir jusqu’à 300 
personnes à l’intérieur, avec 
la possibilité d’en réunir 
plusieurs milliers en extérieur 
lors de grands événements. 
À Dakar, Kigali et Cotonou, 
CanalOlympia s’est également 
lancé dans les escape games, 
ces jeux d’énigmes en équipe 
où la logique et l’observation 
doivent permettre aux 
participants de s’échapper 
d’une pièce close.
Si, pour l’heure, Pathé 
compte moins de cinémas 
que son concurrent, il mise en 
revanche sur des multiplexes 
susceptibles de diversifier leur 
programmation. « Il est très 
difficile de réaliser une étude 
de marché sur un secteur qui 
n’existe pas vraiment », indique 
Frédéric Godfroid quand on 
l’interroge sur la viabilité du 
projet. Le responsable pour 

l’Afrique estime toutefois que 
« l’équation économique » se 
présente de manière favorable, 
tout en rappelant que la date de 
sortie des films sera la même 
que dans les pays occidentaux. 
« Nous réfléchissons aussi 
à une programmation 
événementielle, ajoute-t-il. 
Nous souhaitons contribuer, à 
travers ces salles, à recréer une 
vie culturelle. »
Envie de faire plein de choses
Fort d’une longue expérience à 
l’Institut français, Moustapha 
Samb abonde en ce sens : 
« Sept salles, cela donne 
envie de faire plein de 
choses : éducation à l’image, 
animations, rencontres, 
événements… » Après avoir 
accusé du retard pour cause 
de pandémie, l’ouverture du 
multiplexe – encore en travaux 
– est désormais annoncée entre 
novembre et décembre 2021. 
« Tout le matériel est déjà 
sur place, à l’exception des 
écrans », précise son directeur 
d’exploitation.

À Dakar, le cinéma fait son retour en version XXL
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Denis Villeneuve n’en 
doute pas, il pourra 
donner à son adapta-

tion de Dune la suite qu’elle 
mérite et ce, malgré les diffi-
cultés rencontrées avec le pre-
mier volet. En effet, les reports 
de sortie successifs provoqués 
par la pandémie ont fini par 

pousser la Warner à opter pour 
une solution hybride, avec un 
lancement simultané en salles 
et sur HBO Max à la rentrée. 
Une sottise pour le cinéaste 
qui, au-delà de considérer que 
son film n’a rien à faire sur 
petit écran, est bien conscient 
que les résultats au box-office 

seront lourdement impactés 
par cette manœuvre.
Néanmoins, Denis Villeneuve 
reste persuadé qu’il pourra 
terminer son travail pour la 
simple et bonne raison qu’il a 
accepté de s’attaquer au mas-
todonte de Frank Herbert à 
condition de la faire en deux 
parties.
Lever la malédiction

Quelque part, Denis Ville-
neuve s’estime investi d’une 
mission, celle de briser la 
malédiction qui a poursuivi 
toutes les tentatives d’adap-
tation de Dune au cinéma. 
« On entend dire depuis des 
décennies qu’il est impossible 
d’adapter ce livre, que c’est 
une tâche insurmontable. Je 
pense que cette idée reste 
quelque part dans la tête du 
studio », a-t-il concédé lors 
d’un entretien accordé à Total 
Film.
Néanmoins, il estime avoir 
mené le projet à bien. « La 
première chose était de prou-
ver qu’il y avait un beau film 
populaire qui pouvait exister, 
et je crois que j’ai prouvé ça 
– tout le monde chez Warner 
Bros et Legendary est à 100 % 
derrière le projet. Ils estiment 

qu’il faudrait de très mauvais 
résultats au box-office pour 
qu’il n’y ait pas de Dune : 
Part Two, parce qu’ils aiment 
le film. Ils en sont fiers, alors 
ils veulent que le film se pour-
suive. Et ils en ont quand 
même fait une moitié. Alors, 
vous savez, je suis très opti-
miste », ajoute-t-il.
Avant Denis Villeneuve, Ale-
jandro Jodorowsky et David 
Lynch se sont cassé les dents 
sur Dune. Le projet d’adap-
tation lancé par le réalisateur 
d’El Topo dans les années 70 
n’a jamais dépassé le stade de 
la pré-production, tandis que 
le père de Twin Peaks a tou-
jours renié son film de 1984 
avec Kyle MacLachlan et 
Sting.

Depuis ce week-end, 
Angelina Jolie est 
présente sur Insta-

gram. Non pas pour y dévoi-
ler son quotidien de mère de 
six enfants, mais pour par-
tager la parole d’Afghans 
« n’ayant plus accès aux 
réseaux sociaux » depuis 
que les Talibans ont repris le 
pouvoir dans le pays mi-août. 
Pour son premier post, l’ac-
trice de Maléfique a partagé 
la lettre d’une jeune Afghane 
qui raconte ce que le retour 
des islamistes intégristes a 
changé pour elle.
« Avant l’arrivée des Talibans, 
nous allions tous travailler et 
à l’école. Nous avions des 
droits, nous pouvions les dé-
fendre, mais ils sont venus et 
nous avons tous peur d’eux. 
Nos rêves se sont évanouis. 
(…) Nous ne pouvons plus 
sortir. (…) De nouveau, nous 
n’avons plus de droits, les té-
nèbres sont de retour sur nos 
vies, nous avons tous perdu 
nos libertés et nous sommes à 
nouveau emprisonnés », écrit 
l’adolescente dans une lettre 
manuscrite.
L’échec
Pour Angelina Jolie, la situa-
tion est « un échec presque 
impossible à comprendre » 

après avoir « dépensé autant 
de temps et d’argent, avoir fait 
couler autant de sang et perdu 
autant de vies » en 20 ans de 
présence militaire américaine 
et occidentale. L’actrice rap-
pelle qu’elle s’était rendue 
dans le pays « deux semaines 
avant le 11-Septembre » pour 
y « rencontrer des réfugiés 
ayant fui les Talibans », il y 
a 20 ans.
« Ça me rend malade de voir 
des Afghans déplacés à nou-
veau la peur au ventre. (…) 
Voir depuis des décennies 
comment les réfugiés afghans 
– parmi les personnes les plus 

capables au monde – sont 
traités comme fardeau est 
aussi à vomir. Savoir que s’ils 
avaient les outils et le respect, 
ils pourraient faire tellement 
de choses pour eux-mêmes. 
Et rencontrer tellement de 
femmes et de filles qui non 
seulement voulaient accéder à 
l’éducation, mais se sont bat-
tues pour », a ajouté en com-
mentaire Angelina Jolie, qui 
promet de « ne pas leur tour-
ner le dos ». « Je continuerai 
à chercher des moyens pour 
aider et j’espère que vous me 
rejoindrez », a-t-elle conclu.

Cameron Diaz ne re-
grette vraiment pas 
d’avoir tourné le dos 

au cinéma après un dernier 
rôle dans Annie en 2014. 
Comme elle l’a expliqué à 
Kevin Hart dans son talk-
show Hart to Heart diffusé 
sur Peacock, la star commen-
çait à mal supporter de ne pas 
contrôler certaines « parties 
de sa vie » alors qu’elle en-
trait dans la quarantaine.
Alors même si la comédie la 
passionne toujours, le métier 
d’actrice est désormais trop 
prenant, et ce d’autant plus 
depuis la naissance de sa fille 
Raddix en décembre 2019. « 
C’est amusant à faire, j’aime 
ça. J’aime jouer. Mais je vou-
lais vraiment faire en sorte de 
contrôler ma propre vie. Ma 
routine quotidienne, c’est lit-
téralement ce que je peux gé-
rer par moi-même. Je me sens 
comblée », explique-t-elle.
Il y a un peu plus d’un an, Ca-
meron Diaz avait déjà abordé 

ce choix en faisant remarquer 
qu’elle avait dédié « la moitié 
de sa vie » à la comédie. « J’ai 
rencontré le succès à 22 ans, 
donc il y a vingt-cinq ans, 
c’est long. La façon dont je 
vois les choses, c’est que j’ai 
donné plus de la moitié de ma 
vie au public. Je pense que 
c’est acceptable que je prenne 
le temps de me réorganiser et 
de choisir comment je veux 
revenir dans le monde, si je le 
décide », confiait-elle alors à 
InStyle.
Toutefois, à savoir si elle avait 
décidé de fermer la porte dé-
finitivement au cinéma, Ca-
meron Diaz avait répondu : 
« Je ne dirai jamais “jamais”. 
Je ne suis pas une personne 
qui dit “jamais” à propos de 
quoi que ce soit, clairement 
». Néanmoins, il faudra cer-
tainement beaucoup de temps 
avant qu’elle ne se lasse de 
son nouveau métier, celui de 
maman !

Denis Villeneuve pense que « Dune part 2 » 
est en bonne voie

Angelina Jolie publie la 
lettre d’une jeune afghane 

confrontée aux Talibans

Info Star...
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Alger:

Démantèlement d’un réseau criminel et saisie 
de plus de 5.000 capsules médicales

Procès civil de l’AffAire sovAc:

 La Cour d’Alger statuera le 19 septembre prochain

sûreté d’Alger :

Saisie de près d’un (1) kg 
de cannabis et récupération 

d’une somme d’argent

incendies de forêts :

Près de 62000 ha de couvert végétal 
incendiés dans 35 wilayas, dont près 

de 30000 ha à Tizi Ouzou 

La brigade de lutte 
contre le trafic illicite 
de stupéfiants de la 

division Est relevant de la 
Police judiciaire de la sûreté de 
la wilaya d’Alger, a démantelé 
un réseau criminel de trafic de 
comprimés psychotropes, a 
indiqué lundi un communiqué 
de la sûreté de la wilaya 
d’Alger.
Cette opération a permis 

l’arrestation d’»une bande de 
malfaiteurs composée de trois 
(03) suspects âgés entre 23 et 
37 ans ainsi que la saisie d’une 
caisse carton comprenant 5.192 
capsules médicales, un véhicule 

utilitaire, un motocycle et deux 
téléphones mobiles», précise la 
même source.
La sûreté de la circonscription 
administrative de Bab El Oued 
a traité 43 affaires relatives à 
la détention et au trafic illicite 
de drogues (cannabis) et de 
drogues dures (héroïne) et de 
comprimés de psychotropes.
Le traitement de ces affaires 
s’est soldé par l’arrestation 

de 49 individus et la saisie 
de 39.81 gr d’héroïne, 123 gr 
de cannabis, 263 comprimés 
psychotropes et 4 flacons de 
psychotropes liquides», ajoute 
le communiqué.
Les mis en cause ont été 
déférés devant le Procureur de 
la République territorialement 
compétent.
Dans le cadre des mesures 
préventives contre la 

propagation du nouveau 
coronavirus (Covid-19), les 
éléments de la Police générale 
et réglementation ont procédé à 
l’»application de 73 décisions 
de fermeture immédiate 
de locaux commerciaux», 
tandis que les opérations de 
sensibilisation aux gestes 
barrières se poursuivent en 
coordination avec les différents 
services.

La Chambre pénale 
près la Cour d’Alger 
a reporté, dimanche, 

le procès civil de l’affaire 
de montage automobile du 
groupe Sovac au 19 septembre 
prochain.
Le tribunal statuera, dans 
cette affaire qui met en cause 
le patron du groupe Sovac, 
Mourad Oulmi et son frère ainsi 
que d’anciens responsables, 
sur les dédommagements 
au profit du Trésor Public 
après que la Cour suprême 
ait accepté en mai dernier, le 

pourvoi en cassation du juriste 
du Trésor public.
Pour rappel, la Cour suprême 
avait rejeté en mai 2021, les 
pourvois en cassation de tous 
les accusés ainsi celui du 
parquet contre tous les accusés, 
à l’exception des accusés 
acquittés. Elle a également 
accepté le recours du juriste du 
Trésor public dans la forme et 
dans le fond.
La Cour d’Alger avait 
condamné, le 21 octobre 
2020, le président du groupe 
Sovac, Mourad Oulmi, pour 

«blanchiment d’argent et 
incitation d’agents publics à 
exploiter leur influence», à 

une peine de 10 ans de prison 
ferme.
L’ancien Premier ministre, 

Ahmed Ouyahia, a été 
condamné à 10 ans de prison 
ferme alors que l’ancien 
ministre de l’Industrie, Youcef 
Yousfi, a été condamné à deux 
ans de prison dont un avec 
sursis.
Le frère cadet du principal 
accusé, Khidher Oulmi, a 
écopé de 5 ans de prison, 
et l’ancien P-DG du Crédit 
populaire algérien (CPA), 
Omar Boudiab, a été condamné 
à deux ans de prison dont un 
avec sursis.

Les services de Sûreté 
de la wilaya d’Alger 
ont saisi près d’un (1) 

kg de cannabis et récupéré 
une somme d’argent et une 
arme blanche retrouvés 
en possession d’un mis en 
cause à la circonscription 
administrative de Baraki.
Selon un communiqué des 
mêmes services, la Brigade 
de la police judiciaire de la 
Sûreté de la circonscription 
administrative de Baraki ont 
procédé à l’arrestation du 
mis en cause impliqué dans 
une affaire de «possession 
de drogues (cannabis) et 
de psychotropes à des fins 
commerciales et de stockage, 
ainsi que d’armes blanches 

prohibées de la 6ème catégorie 
sans justificatif légal».
L’opération s’est soldée par 
«la saisie de 900 g de cannabis, 
569 comprimés psychotropes, 
un fusil harpon et une somme 
d’argent provenant du trafic, 
ainsi qu’une unité de jeux 
pyrotechniques. 
Après finalisation des 
procédures judiciaires, le mis 
en cause a été déféré devant 
le parquet territorialement 
compétent, ajoute la même 
source.

Près de 62.000 ha de couvert 
végétal ont été parcourus 
par les récents incendies 

qui ont touché 35 wilayas, alors 
que dans la wilaya de Tizi Ouzou 
près de 30.000 ha sont partis 
en fumée, a indiqué jeudi la 
directrice de la protection de la 
faune et de la flore à la direction 
générale des forêts (DGF), Mme 
Ilhem Kabouya.
Intervenant sur les ondes de la 
chaîne III de la radio nationale, 
Ilhem Kabouya a précisé que 
«nous sommes aujourd’hui à près 
de 62 mille hectares de superficies 
incendiées, avec plus de mille 
foyers déclenchés sur 35 wilayas 
et rien que pour la wilaya de Tizi 
Ouzou, nous sommes à peu près 
à 30 mille hectares brûlés avec 42 
communes touchées».
Elle n’a pas manqué de souligner 

que «les espaces forestiers 
constituent près de 60% de la 
superficie incendiée » et que « 
c’est une perte indéniable très 
difficile à se régénérer».
La directrice de la protection 
de la faune et de la flore à la 
DGF a annoncé, à l’occasion, le 
lancement d’un plan d’urgence 

tout en expliquant que «nous 
devons absolument essayer 
de programmer des actions 
d’assainissement avant les pluies 
pour éviter tous les problèmes 
d’érosion, de lessivage de la 
matière organique et stabiliser le 
sol. Le reboisement viendra par 
la suite».


